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La Chine attache une importance au développement 
des relations avec l’Algérie

Sommet arabe:

 Les dirigeants arabes confirment leur participation

aPN:

Réunion de coordination sous la présidence de Boughali

La Chine attache “une 
grande importance” 
au développement 

des relations avec l’Algérie, 
a affirmé mardi le Chargé 
d’Affaires de l’ambassade 
de Chine en Algérie, M. 
Qian Jin, rappelant les 
progrès importants réalisés 
ces dernières années entre 
les deux pays dans divers 
domaines de coopération.
“La Chine attache une 
grande importance au 
développement des relations 
avec l’Algérie. En 2022, la 
Chine et l’Algérie ont fait 
encore avancer leur amitié 
traditionnelle, renforcé la 
solidarité et la coopération 

et ainsi réalisé de nouveaux 
progrès importants dans 
nos relations bilatérales”, a 
indiqué M. Qian Jin, lors de 
son intervention à l’occasion 
de la célébration du 73ème 
anniversaire de la fondation 
de la République populaire 

de Chine.
De même qu’il a annoncé la 
prochaine signature du Plan 
quinquennal de coopération 
stratégique globale, du Plan 
d’action pour la Construction 
conjointe de l’Initiative “la 
Ceinture et la Route” et du 

Plan triennal de coopération 
dans des domaines clés.
Réitérant le soutien de la 
Chine pour l’adhésion de 
l’Algérie à la grande famille 
des BRICS, il a dressé le 
bilan d’une coopération 
“pragmatique et fructueuse”, 
rappelant notamment les 
messages de félicitations 
adressés par les dirigeants 
chinois, à leur tête le Président 
Xi Jinping, à l’occasion 
du 60ème anniversaire de 
l’indépendance de l’Algérie.
De même que la participation 
par visioconférence du 
Président Tebboune au 
Dialogue de haut niveau pour 
le développement mondial 

organisé par la Chine, ou 
encore celle de l’Algérie, 
en qualité de membre 
important du Groupe des 
amis de l’Initiative pour le 
développement mondial.
Le diplomate chinois s’est 
félicité de la coopération 
bilatérale notamment dans 
le domaine de la santé, à 
travers la production de 
vaccins avec le Groupe 
Saïdal, la construction 
d’infrastructures, l’énergie 
et les mines, annonçant 
que l’Algérie sera 
l’invitée d’honneur de la 
29ème édition de la Foire 
internationale du livre de 
Pékin.

Les souverains 
et chefs d’Etat 
arabes ont accueilli 

favorablement 
l’invitation du président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à 
prendre part au 31e Sommet 
arabe prévu les 1 et 2 
novembre prochain à Alger 
et exprimé leur soutien 

aux nobles démarches 
entreprises par l’Algérie 
pour l’unification des rangs 
de la nation arabe.
L’ensemble des souverains 
et dirigeants arabes invités 
ont affirmé leur participation 
et leur volonté d’œuvrer 
pour la réussite de cette 
importante échéance arabe.
Les envoyés spéciaux du 

président de la République 
ont sillonné, des jours 
durant, les capitales des 
pays arabes où plusieurs 
dirigeants leur ont confirmé 
leur participation au 
Sommet et leur volonté de 
concourir à sa réussite pour 
sortir avec des résultats à la 
hauteur des aspirations des 
peuples arabes.

Le président de 
l’Assemblée 
populaire nationale 

(APN), M. Brahim 
Boughali, a présidé 
mardi une réunion 
de concertation et de 
coordination en présence 
des membres du Bureau 
de l’APN et des présidents 
des Commissions 
permanentes, a indiqué 
un communiqué de la 
chambre basse.
“Les travaux de cette 
réunion ont porté sur les 
voies et moyens à même 

de consacrer davantage 
de coordination entre les 
travaux des commissions 
permanentes et clarifier 
quelques concepts relatifs 

à leur action conformément 
à la vision de cette session 
parlementaire ordinaire 
2022-2023”, indique le 
communiqué.

“M. Boughali a saisi 
cette occasion afin de 
passer en revue les 
programmes annuels de 
chacune des commissions 
avant d’appeler tout un 
chacun à poursuivre les 
efforts pour permettre aux 
commissions de s’acquitter 
de leur rôle, rappelant que 
plusieurs textes juridiques 
qui seront transmis à 
l’assemblée requièrent 
la disponibilité pour les 
enrichir, les examiner et les 
adapter à la Constitution 
en toute conscience 

de leur importance par 
rapport à la promotion du 
système législatif”, ajoute 
le communiqué.
A cette occasion les 
présidents des groupes 
parlementaires ont présenté 
des exposés exhaustifs sur 
leurs visions, traduites par 
les programmes tracés 
en concertation avec 
leurs membres, affirmant 
qu’ils répondent à l’action 
parlementaire en cette 
étape de redressement que 
connait l’Algérie”.
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La Première ministre française attendue les 8 et 9 octobre à Alger

Inscrit dans son agenda 
depuis la visite en Algérie 
du Président Emmanuel 

Macron, qui s’est étalée du 25 
au 27 août dernier, le voyage en 
Algérie de la Première ministre 
Elisabeth Borne est confirmé par 
une annonce de Matignon pour 
les 9 et 10 octobre prochain.
La Première ministre française 
Elisabeth Borne se rendra en 
Algérie les 9 et 10 octobre 
pour concrétiser, avec son 
homologue algérien Aïmene 
Benabderrahmane, en comité 
intergouvernemental, le 
«partenariat» conclu entre les 
présidents des deux pays fin-
août, a annoncé, hier samedi 
24 septembre, la même source. 
Ajoutant qu’«en ligne avec la 
Déclaration conjointe d’Alger 
pour un partenariat renouvelé 
entre l’Algérie et la France», 
adoptée à l’occasion de la visite 
du président français Emmanuel 
Macron fin-août, «les membres 
des gouvernements français 
et algérien se réuniront pour 
réaffirmer leur détermination 
à promouvoir l’amitié entre la 
France et l’Algérie et approfondir 
la coopération bilatérale 
dans les domaines d’intérêt 
commun». Elisabeth Borne, 
accompagnée de plusieurs 
membres du gouvernement 
français, co-présidera, «avec 
son homologue algérien 
Aimene Benabderrahmane, la 
cinquième session du Comité 

intergouvernemental de haut 
niveau» (CIHN), a précisé 
Matignon. Soulignant que 
«la jeunesse des deux pays» 
sera au menu de ce Comité 
intergouvernemental de haut 
niveau, «qui permettra égalment 
d’avancer sur les questions 
économiques et la transition 
écologique».
La Première ministre Elisabeth 
Borne, qui effectuera son premier 
déplacement à l’étranger, 
jeudi prochain, en Allemagne, 
doit accorder la priorité de 
son deuxième déplacement 
à l’Algérie, à peine un mois 

et demi après la rencontre 
entre les présidents Tebboune 
et Macron. Cela dénote du 
sérieux et la détermination des 
deux présidents de passer aux 
gestes concrets pour hisser les 
liens bilatéraux à la hauteur 
des ambitions contenues dans 
la Déclaration d’Alger pour 
un partenariat renouvelé entre 
l’Algérie et la France. A propos 
d’une possible augmentation 
des livraisons de gaz algérien 
en direction de la France, le 
porte-parole du gouvernement 
Olivier Véran avait précisé, 
au lendemain de la visite 

d’Emmanuel Macron en Algérie, 
que des annonces seront faites 
«prochainement» sur ce registre, 
tout en se félicitant qu’Alger 
aide «à la diversification» des 
approvisionnements en gaz 
de l’Europe. Notons que la 
présidente d’Engie Catherine 
MacGregor faisait partie de la 
délégation officielle lors de la 
visite du Président Macron. Et, 
début juillet, à l’occasion de la 
conclusion d’un accord entre 
Engie et la Sonatrach sur le prix 
du gaz livré à l’énergéticien 
français, les deux entreprises 
avaient annoncé leur «intention 

d’étendre leur partenariat sur le 
gaz naturel liquéfié (GNL) et le 
gaz naturel».
Pour rappel, le Président 
Tebboune avait évoqué, lors de 
la visite du Président Macron en 
Algérie, la relance de plusieurs 
comités intergouvernementaux 
dont le CIHN, le Comité mixte 
économique franco-algérien, le 
Comité de dialogue stratégique 
algéro-français et «une 
intensification des visites de 
haut niveau». Il était prévu aussi 
d’«intensifier la coopération à 
tous les niveaux et les échanges 
commerciaux». Aussi, les 
deux dirigeants avaient, par 
ailleurs, ouvert la voie à un 
assouplissement du régime 
de visas accordés à l’Algérie, 
en échange d’une coopération 
accrue d’Alger dans la lutte 
contre l’immigration illégale. Sur 
le sujet sensible de la Mémoire 
de la colonisation et de la guerre 
d’Algérie, une Commission 
d’historiens algériens et français 
doit également être installée 
pour examiner «sans tabou» les 
archives des deux pays.
Après le passage par une période 
de crise entre les deux pays, 
les relations bilatérales entre 
l’Algérie et la France cherchent 
à aborder un nouveau départ sur 
des roues solides et dans un esprit 
libéré de tous les contentieux du 
passé.

APS / Le Quotidien d’Oran

oNU: 

Campagne pour la candidature de l’Algérie au Conseil de sécurité

Le hall des Nations-Unies 
à New-York abrite, 
depuis quelques jours, 

une campagne de promotion 
de la candidature de l’Algérie 
au Conseil de sécurité et une 
autre au Conseil des droits de 
l’Homme à Genève.
Une campagne qui coïncide avec 
la tenue, du 20 au 26 du mois 
en cours, de la 77ème session 
de l’Assemblée générale de 
l’ONU à laquelle participe le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger (MAECNE) 
accompagné par le Représentant 
permanent auprès des Nations-
Unies, Nadir Larbaoui et 
l’ensemble des membres de la 
délégation algérienne. C’est 
donc Ramtane Lamamra qui 
a inauguré, mardi dernier, une 
campagne de sensibilisation 
auprès des Etats membres de 
l’Organisation en prévision du 
vote de juin 2023 pour l’obtention 
par l’Algérie d’un siège non 
permanent au sein du Conseil de 
sécurité pour l’année 2024-2025 
et un autre au Conseil des droits 
de l’Homme pour l’année 2023-

2024. Ce dernier qui a remplacé 
la Commission des droits de 
l’Homme en mars 2006, est une 
institution onusienne dont le siège 
est à Genève et dont «les Etats 
membres, une fois élus doivent 
observer les normes les plus 
strictes en matière de promotion 
et de défense des droits de 
l’Homme et ce, conformément 
aux dispositions de ses textes 
fondateurs», expliquent des 
sources diplomatiques. Ils 
seront ainsi dans l’obligation 
de «coopérer pleinement avec 
le Conseil dès qu’ils seront 
soumis à la procédure d’examen 
périodique universel au cours de 
leur mandat».
La promotion de la candidature 
de l’Algérie à ces deux conseils 
bénéficie, à New York, «d’un 
programme d’une intense 
activité» de Lamamra. Dans 
le hall des Nations-Unies, 
sont placés deux panneaux 
promouvant ces candidatures. 
Des photos montrent Lamamra 
devant chacun des panneaux, 
exhibant un large sourire.
«La colombe de la paix»
Une brochure où sont entre 

autres, déployées les figures 
et dates phares qui ont marqué 
la diplomatie algérienne, a 
été distribuée aux différentes 
délégations. L’on a appris que 
le design des deux panneaux 
et du prospectus sont l’œuvre 
de la mission diplomatique 
permanente de l’Algérie à New 
York que préside l’ambassadeur 
Nadir Larbaoui. L’on nous 
explique que «le logo du 
panneau de la candidature au 
CS, est une colombe, symbole 
incontournable de la paix, en 
forme de papier plié, papier 
représentant les différents 
documents produits par le 
Conseil de sécurité, la colombe 
survole un globe en arrière plan, 
le message étant de ramener la 
paix dans le monde entier, le A 
de l’Algérie est de la forme de 
«maqam echahid» monument 
hautement symbolique dans 
notre pays».
Lamamra a estimé que les 
questions de paix et de sécurité 
internationales nécessitent «une 
action internationale coordonnée 
(…) et un rôle déterminant du 
Conseil de sécurité à l’action 

duquel l’Algérie ambitionne 
d’apporter sa contribution» 
notamment à travers «l’impératif 
de focaliser les efforts sur leur 
renforcement, sur la promotion 
des principes et valeurs 
du non alignement et d’un 
Multilatéralisme revigoré (…)». 
Il a assuré que «notre pays, de 
par son rôle pivot dans sa région, 
ne manquera pas de partager 
ses vues de première main sur 
les défis en profonde évolution 
auxquels sont confrontés son 
voisinage immédiat, ainsi que la 
région du Sahel et sur le continent 
africain, et de promouvoir 
des approches coordonnées et 
intégrées assurant l’adhésion et 

l’appropriation des pays de la 
région».
En marge des travaux de la 
77ème session de l’AG de 
l’ONU, Lamamra a participé à la 
réunion ministérielle du Groupe 
des Amis de l’Initiative Mondiale 
pour le Développement. 
Portée par près d’une 
soixantaine d’Etats membres 
dont l’Algérie, «l’initiative 
focalise particulièrement sur le 
renforcement de la mobilisation 
de la Communauté internationale 
pour l’accélération de la mise 
en œuvre de l’Agenda des 
Nations- Unies en matière de 
développement».

APS / EL WATAN
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Une commission chargée du suivi de l’innovation 
et des incubateurs universitaires

L’accès à l’Internet haut et très haut débit, priorité du Gouvernement

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, 
Kamel Baddari, a signé un 
arrêté portant création d’une 
commission nationale de 
coordination et de suivi de 
l’innovation et des incubateurs 
universitaires, a indiqué 
mercredi un communiqué du 
ministère.
Cette commission, placée 
sous la supervision et la 
tutelle directe du ministre de 
l’Enseignement supérieur, 
vise à “tirer parti des diplômés 
de la formation et de la 
recherche universitaires au 
service du développement 
socio-économique et 
de créer une génération 
d’entrepreneurs universitaires 
innovants pouvant recruter les 
diplômés des établissements 
d’enseignement supérieur 
et contribuer à la réduction 
du chômage”, a précisé le 
communiqué.

Cette commission de 
coordination, chargée de 
suivre et d’accompagner les 
incubateurs et les centres 
d’appui à la technologie et à 
l’innovation, a pour mission 
d’élaborer une politique 
sectorielle de promotion et de 
développement de l’innovation 
et de la transformation 
technologique, d’établir une 
passerelle entre l’Université 
et l’entreprise et de relier les 
interfaces pédagogiques et de 
recherche des établissements 

d’enseignement supérieur à 
l’environnement économique.
Elle soumet au ministre 
des rapports détaillés sur 
les incubateurs et veille, 
en coordination avec les 
établissements universitaires 
et de recherche, à créer les 
conditions et l’environnement 
permettant aux étudiants 
universitaires de concrétiser 
leurs projets innovants.
Des démarches entrant dans 
le cadre de la concrétisation 
des objectifs de l’Etat visant 

à mettre à la disposition des 
jeunes universitaires porteurs 
de projets tous les moyens 
pour concrétiser leurs projets, 
et soutenir la dynamique 
de création des incubateurs 
au sein des établissements 
universitaires.
La commission sera en outre 
chargée de la mise en place 
des cadres réglementaires 
et techniques régissant les 
rapports du ministère de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique avec 
le ministère de l’Economie 
de la connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises, 
plus particulièrement ceux 
inhérents aux projets innovants 
des étudiants universitaires 
labellisés.
Elle aura également à “établir 
des liens entre les mécanismes 
publics de soutien, à l’instar 
du Fonds national pour le 
financement des startups 
(Algerian Startup Fund) et 
l’Agence nationale d’appui 

et de développement de 
l’entrepreneuriat (Anade), 
afin de gérer et de faciliter 
le financement des projets 
innovants portés par les 
étudiants universitaires”.
Créée en vertu de l’arrêté 
1244 du 25 septembre 2022, 
la commission est composée 
d’”un représentant du ministre 
de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique, 
des départements ministériels 
concernés, d’agences et 
d’organismes du monde 
économique et industriel, de 
représentants des agences 
et instances en lien avec 
l’innovation, le développement 
et la transformation 
technologiques, du 
directeur général de la 
Recherche scientifique 
et du développement 
technologique au ministère de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, ainsi 
que d’experts universitaires”.

Le Gouvernement a 
placé l’amélioration 
de la qualité de 

la connectivité et la 
généralisation de l’accès à 
l’Internet haut et très haut 
débit parmi ses priorités, 
indique la Déclaration 
de politique générale du 
gouvernement qui sera 
présentée le 3 octobre 
prochain devant le Parlement.
“L’amélioration de la 
qualité de la connectivité 
au profit des citoyens, des 
opérateurs économiques et 
des établissements publics et 
la généralisation de l’accès 
à l’Internet haut et très haut 
débit de façon ubiquitaire, 
figurent parmi les priorités de 
l’action du Gouvernement”, 
précise la Déclaration 
qui sera présentée par 
le Premier ministre, M. 
Aïmene Benaberrahmane, 
à l’Assemblée populaire 
nationale (APN).
Le gouvernement a, dans 
ce sens, mis en avant les 
principales réalisations 
en matière notamment 
de réseau de transport 
international et bande 
passante internationale.
Il a, ainsi, annoncé 
l’engagement des travaux 

d’augmentation de la 
capacité globale en bande 
passante internationale pour 
atteindre 3,8 Térabit par 
seconde (Tbps) d’ici la fin 
de l’année 2022 (contre 2,8 
Tbps en 2021 et 1,4 Tbps en 
2019) et ce, dans le cadre de 
l’optimisation de l’utilisation 
des infrastructures existantes.
Il s’agit aussi de l’adhésion 
à un nouveau projet de câble 
sous-marin dont la mise en 
service est prévue à partir de 
2025 et ce, afin de renforcer 
la résilience du réseau de 
transport international et de 
remplacer graduellement les 
câbles dont la fin de vie est 
proche.
Le gouvernement a, par 
ailleurs, relevé en matière 
d’accès à l’Internet fixe, 
le déploiement de 403.660 
nouveaux accès en fibre 
optique jusqu’au domicile 
(FTTH), et le basculement de 
184.442 accès en cuivre vers 
la fibre optique, rappelant 
l’augmentation du débit 
Internet minimum de 4 Mbps 
à 10 Mbps actée durant le 
dernier trimestre de 2021, 
consécutivement à une 1ère 
augmentation de 2 à 4 Mbps, 
soit une multiplication par 5 
du débit minimum initial et 

ce, sans incidence financière 
pour le citoyen.
La Déclaration note, par 
ailleurs, une augmentation 
du nombre d’abonnés à 
l’Internet fixe, qui a atteint 
4,3 millions, contre 4 
millions à fin juin 2021 et 3,5 
millions à fin 2019.
En matière d’accès à 
l’Internet mobile, le 
document relève une 
amélioration de la couverture 
des réseaux mobiles et de la 
qualité de service à travers 
la densification du réseau 
4G dans les 58 wilayas 
avec l’installation et la 
mise en service de 2200 
sites 4G et la densification 
de la couverture du réseau 
d’accès radio 2G/3G avec la 
mise en service de 913 sites 
supplémentaires.
Selon la Déclaration, 

l’optimisation et la 
rationalisation du spectre de 
fréquences radioélectriques 
a permis une augmentation 
de 37% du volume data 
consommé en moyenne par 
un abonné à l’Internet mobile 
entre le 1er trimestre 2021 et 
le 1er trimestre 2022.
Concernant la couverture 
des régions enclavées et 
les zones d’ombre, par 
le réseau national des 
télécommunications, des 
projets ont été inscrits au titre 
du fonds du service universel 
des communications 
électroniques, à savoir la 
couverture par un réseau 
“fixe” de télécommunications 
de 410 localités sur 508, 
soit un taux de réalisation 
de 80% et la couverture 
par un réseau “mobile” de 
télécommunication de zones 

enclavées de la wilaya de 
Tindouf (17 sites réalisés, 
dont 10 mis en service).
Il s’agit aussi de la réalisation 
de 38 sites pour la couverture, 
par un réseau mobile de 
télécommunications, de 
zones frontalières (sur les 38 
sites programmés, 35 ont été 
mis en service), ainsi que de 
la mise à niveau du backbone 
national dans sa partie 
Nord-Sud et Sud-Est sur 8 
tronçons qui enregistre un 
taux d’avancement moyen 
de 96%, dont 6 tronçons 
achevés et la réalisation de 
2 liaisons en fibre optique au 
niveau de la wilaya d’Illizi 
et 1 liaison en fibre optique 
reliant Illizi à Tamanrasset, 
dont le taux d’avancement 
global est de 40%.
Sur le volet “réseau de 
transport national”, il est 
à souligner l’extension du 
Backbone national par la 
mise en place de nouveaux 
nœuds et le parachèvement 
de la modernisation et du 
développement du réseau 
Ethernet ainsi qu’à la 
finalisation de la partie 
algérienne de la dorsale 
transsaharienne avec la 
réalisation de 2.548Km de 
fibre optique.
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PatroNat :

Le CREA salue la détermination du Président Tebboune 
à “réaliser l’Algérie nouvelle”

aGrICULtUre:

La Hollande intéressée par 
l’approfondissement de la 
coopération avec l’Algérie

Signature d’une convention-cadre 
entre le groupe ACS et Algerac

Le SG de l’UNPA insiste sur l’impératif 
de protéger le foncier agricole

Le Conseil du renouveau 
économique algérien 
(CREA) a salué mardi 

dans un communiqué la 
détermination du président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune à 
réaliser “l’Algérie nouvelle”.
“Le CREA salue la 
détermination du président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune à 
réaliser l’Algérie nouvelle en 

faisant le choix de l’égalité 
des citoyens, de la solidarité, 
mais aussi de la compétitivité 
et de la croissance durable”, 
indique le communiqué.
Selon l’organisation 

patronale, “accompagner 
au développement des 
projets créateurs d’emploi 
et de richesses, anticiper 
les mutations économiques, 
promouvoir l’attractivité 
des territoires sont des 
enjeux majeurs pour 
conduire une relance 
économique dynamique et 
porteuse d’espoir pour nos 
concitoyens”.
Se félicitant des directives 

et les nouvelles prérogatives 
données aux walis, le CREA 
assure que “ces nouvelles 
prérogatives données aux 
walis vont leur permettre 
ainsi de développer de réelles 
stratégies d’intelligence 
économique territoriale”.
Dans le même cadre, le CREA 
souligne que “la consolidation 
des acquis sociaux et des 
efforts consentis par l’Etat 
pour l’amélioration du pouvoir 

d’achat et des conditions de 
vie des citoyens témoignent 
du sens profond de la justice 
sociale du président de la 
République”.
Le CREA a réitéré son 
engagement à “participer 
activement à la redistribution 
des richesses par 
l’intermédiaire de son action 
dans le développement 
économique du pays”, selon 
le communiqué.

L’ambassadrice du 
Royaume des Pays-
Bas en Algérie, Janna 

Van Der Velde, a exprimé, mardi 
à Mostaganem, l’intérêt de son 
pays à approfondir la coopération 
avec l’Algérie dans le domaine 
agricole et pour limiter les effets 
du changement climatique.
En marge du Salon international 
de l’agriculture “Mosta Expo”, où 
la Hollande est l’invité d’honneur, 
Mme Van der Velde a indiqué que 
“l’Algérie et les Pays-Bas ont un 
rôle important à jouer ensemble 
pour construire l’agriculture de 
demain innovante et dynamique, 
respectueuse de la biodiversité 
et adhérente aux enjeux liés à la 
réduction des effets du changement 
climatique et au service des 
consommateurs”.
L’ambassadrice a indiqué que les 
relations entre les deux pays ont 
été confortées dans le domaine 
agricole, surtout dans les dernières 
années, au travers des programmes 
de coopération dans les domaines 
stratégiques, à l’instar des 
semences de pomme de terre, les 
maraîchers, l’élevage bovin et 
avicole.
L’université d’agronomie 
Wageningen de Hollande, qui 
assiste à ce salon, a-t-elle indiqué, 
compte plusieurs projets en Algérie, 
à l’instar du développement des 
cultures sous serres intelligentes 
pour la production des maraîchers 

en milieu urbain et suburbain, 
ajoutant que plusieurs sociétés 
hollandaises sont présentes sur le 
marché algérien depuis de longues 
années.
La diplomate a précisé que 
parmi les participants à cette 
manifestation économique 
figurent des opérateurs hollandais 
spécialisés dans le domaine des 
produits innovants, en compagnie 
de leurs homologues algériens, 
tout en saluant le fait que son 
pays est l’invité d’honneur de 
cette deuxième édition du Salon 
international agricole “Mosta 
Expo”.
Mme Van Ser Velde a affirmé 
que la Hollande œuvre avec 
l’Algérie pour développer d’autres 
filières agricoles, l’échange des 
connaissances et des expériences 
concernant les effets du 
changement climatique comme 
la sécheresse, l’érosion, ainsi que 
l’utilisation rationnelle et durable 
des ressources naturelles dont 
l’eau et l’énergie.
Ce salon de trois jours, organisé 
par les chambres nationales et 
de wilaya de l’agriculture et la 
Direction des services agricoles 
(DSA), enregistre la participation 
d’environ 200 exposants d’Algérie, 
des Pays-Bas, du Danemark, de 
France, d’Italie, de Turquie, des 
Etats unis d’Amérique, de Chine, 
d’Inde, des Emirats arabes unis et 
de Tunisie.

Le Holding Algeria Chemical 
Specialities (ACS) a 
signé, mardi à Alger, une 

convention-cadre avec l’organisme 
algérien d’accréditation 
ALGERAC, en vue d’améliorer sa 
compétitivité.
“En exécution des instructions du 
ministre de l’Industrie, Ahmed 
Zeghdar, portant accréditation des 
laboratoires relevant du secteur 
de l’industrie conformément 
aux normes internationales, il a 
été procédé, mardi au siège du 
Holding, à la signature d’une 
convention-cadre entre ACS et 
l’organisme ALGERAC”, précise 
la même source.
Signé par le PDG d’ACS, Samir 
Yahiaoui et le DG d’ALGERAC, 
Noureddine Boudissa, la 
convention vise à “améliorer 
la capacité concurrentielle 

du Holding et à promouvoir 
les compétences nationales 
sur les marchés d’exportation 
internationaux, en accréditant au 
moins un laboratoire pour chacune 
des spécialités de la société”.
Il s’agit, entre autres, des industries 
de papier, de peinture, de plastique 
et de caoutchouc, ou encore du 
verre et des fournitures médicales, 
précise la même source, relevant 
que “les produits des filiales sont 
de haute qualité et exportables”, à 
l’instar des produits actuellement 
exportés comme le papier, le 

carton, la peinture et le verre.
Dans ce cadre, “il sera procédé 
à l’accréditation de laboratoires 
d’étalonnages et d’essais 
conformément à la norme 
ISO/CEI 17025, ainsi que des 
organismes procédant à l’audit et à 
la certification selon la norme ISO/
IEC 17021.
La norme ISO/IEC 17065 relative 
aux exigences pour les organismes 
certifiant les produits, les procédés 
et les services sera également mise 
à profit des futurs laboratoires.
La convention-cadre a pour 
objectif de “mettre en place un 
programme d’assistance technique 
en vue de développer les capacités 
des organismes d’évaluation de la 
conformité dans les spécialités du 
Holding en vue de préserver sa 
qualité et son image de marque”, a 
conclu le communiqué.

Le secrétaire général de 
l’Union nationale des 
paysans algériens (UNPA), 

Abdelatif Dilmi a mis l’accent, 
mardi à Alger, sur la nécessité 
de protéger le foncier agricole 
à travers la récupération des 
assiettes non exploitées.
S’exprimant devant la 
Commission de l’agriculture, de 
la pêche et de la protection de 
l’environnement à l’Assemblée 
populaire nationale (APN) lors 
d’une séance présidée par Ali 
Bensebgag, président de la 
Commission, M. Dilmi a affirmé 
que “le foncier agricole est une 
ligne rouge à ne pas franchir”, 
mettant l’accent sur l’impératif 
d’en sécuriser la possession et 
d’en récupérer les assiettes non 
exploitées de manière rationnelle 
et économique.
Pour lui, il est indispensable de 
protéger le foncier agricole étant 
donné que l’agriculture en Algérie 
assure aujourd’hui l’emploi d’un 

quart environ de l’effectif de la 
main d’oeuvre notamment des 
jeunes diplômés des instituts 
de formation et contribue à la 
création des micro-entreprises 
dans le cadre du soutien des 
exploitations agricoles.
Appelant à moderniser le 
secteur, à soutenir les initiatives 
des jeunes et à renforcer les 
organisations professionnelles, 
le SG de l’UNPA a affirmé que 
les efforts sont axées pour le 
moment sur le développement et 
la généralisation des méthodes 
d’irrigation économique, la 
facilitation du financement 
des activités agricoles, la 
généralisation de l’assurance 
agricole et la promotion de 

l’industrie agroalimentaire.
Il a également insisté sur 
l’importance de la formation dans 
les domaines agricoles notamment 
pour les jeunes et dans les zones 
rurales, en suivant les derniers 
développements technologiques 
au double plan régional et 
international.
Il s’agit également de valoriser 
les recherches scientifiques, 
rapprocher les laboratoires et les 
centres de recherche de leur milieu 
économique et d’investissement 
afin de s’adapter aux changements 
climatiques et faire face aux crises 
alimentaires et financières.
Lors de cette séance, les membres 
de la Commission ont évoqué 
la stratégie de réalisation de 
l’autosuffisance l’élargissement 
des périmètres de production 
des céréales, la protection des 
ressources naturelles et végétales 
et les mécanismes de soutien 
et d’accompagnement des 
agriculteurs et des éleveurs.
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aNNaba / LUtte CoNtre Le CaNCer DU SeIN

Sous le haut patronage du wali : 
Octobre …mois de sensibilisation au cancer du sein 

aNNaba / t oUrISme

Célébration de la journée mondiale de tourisme
Annaba, une wilaya riche en potentiel touristique

Sans aucun doute, les 
chiffres récents en 
Algérie confirment 

que le cancer du sein est 
l'un des cancers les plus 
répandus chez les femmes. 
Il est même devenu un 
véritable problème de santé 
publique qui nécessite 
l'intervention de tous les 
partenaires de la société 
dans le cadre des plans 
gouvernementaux, des 
activités associatives et des 
campagnes médiatiques. .
La présidente de 
l'association, Docteur  
Kouroghli Ismahane, a 
pris l'initiative d'organiser 
l'évènement ‘’Octobre 
rose’’ à Annaba depuis 
2017. Cette année, elle 
supervise son organisation 
sous la bannière de 
l'Association ‘’ALISC’’ 
de lutte intemporelle et de 
soutien aux cancéreux de 
la wilaya d’Annaba, créée 

en juin 2022. Elle regroupe 
un nombre important de 
cadres volontaires qui se 
sont réunis pour un objectif 
humanitaire.
 C’est à travers cet 
événement, qui se 
déroulera sous le haut 
patronage de Monsieur le 
Wali, que l'association s'est 
impliquée pour représenter 
les femmes atteintes de 
cancer et embrasser leurs 
expériences personnelles, 

familiales et sociales 
souvent difficiles, et surtout 
les accompagner dans ce 
parcours douloureux aussi 
bien psychologique que 
physique. 
Par ailleurs, saisissant 
l'occasion de la 6ème 
édition d'octobre rose, 
mois de sensibilisation sur 
la lutte du cancer du sein, 
l'association des amis des 
patients atteints de cancer à 
Annaba organisera une série 

d'activités diversifiées, dont 
une session de formation 
des bénévoles sur la 
maladie, des campagnes 
de sensibilisation, des 
projections de film, des 
randonnée roses, Marathon 
rose , l'initiative ANTI 
DJAMILA ... sous le slogan  
« Ensemble nous sommes 
plus forts ».
 Ces activités jouent un 
rôle important dans la 
sensibilisation des femmes 

visant l'importance du 
dépistage précoce et de 
la prévention de cette 
maladie.
La présence et la 
contribution de ‘’tout un 
chacun’’  aidera surement 
à renforcer l'espoir de 
guérison pour les patients 
atteints de cancer. Le 
cancer du sein est le cancer 
le plus fréquent chez la 
femme en Algérie  avec des 
nouveaux cas enregistrés 
chaque année. Il constitue 
également la principale 
cause de mortalité chez 
les femmes. Pourtant, 
chaque femme peut agir 
pour réduire son risque de 
cancer du sein, grâce à la 
prévention et au dépistage.  
Savoir que le dépistage 
du cancer du sein est 
recommandé tous les deux 
ans à partir de 50 ans, c'est 
pouvoir agir et prévenir.

Le tourisme   est   
considéré   comme l'une 
des industries mondiales 

les plus importantes,  générant 
des milliards de dollars et 
d’euros en faisant voyager 
plus d'un milliard de personnes 
chaque année. Annaba, wilaya 
touristique par excellence, a 
célébré   à l’instar d’autres 
wilayas, la Journée mondiale 
du tourisme en présence du 
wali  Berrimi Djamel Eddine, 
accompagné du directeur du 
tourisme et d’autres acteurs du 
secteur ainsi que  la direction 
de l’emploi et de l’artisanat. 
Cette manifestation a débuté 
par une visite d'inspection du 
projet de réalisation d'un village 
touristique d'une capacité de 120 
lits, appuyé par des équipements 
supplémentaires et nécessaires 
au niveau de la région d’Oued  
El-Ghanem, relevant de la 
commune de Chétaibi. Ce projet 
touristique de grande envergure 
est considéré comme une 
plus-value pour la commune, 
à caractère touristique par 

excellence.
Le Wali a également inspecté 
les pavillons de l'exposition 
d'artisanat avec la participation 
de nombreuses associations 
partenaires du secteur qui 
a permis aux visiteurs et à 
l'assistance dont des artisans   et 

des intellectuels,  de découvrir 
les offres et les nouveautés dans 
le tourisme et le marketing, 
le tourisme ne concerne pas 
seulement les voyages, ce milieu 
regorge de métiers englobant 
le marketing, l’événementiel 
ou encore le transport et ce 

n’est d’ailleurs pas un hasard 
si cette année, la journée du 
27 septembre a été désignée 
pour promouvoir un tourisme 
nouveau genre, porteur d’un  
développement durable et 
d'enrichissement réciproque 
dans le respect de la diversité  

et l’instauration d’une prise de 
conscience de l’importance du 
tourisme  et aussi une occasion 
à relever les défis et à démontrer 
l’apport du tourisme dans la 
réalisation de ces objectifs qui 
contribueront au développement 
de l’économie.

S.F/ Photos Merati Nassir

Sara.Y / Sihem Ferdjallah
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aNNaba / SINIStre

Une cafétéria complètement ravagée 
par le feu à la vieille ville

aNNaba / SÛretÉ De WILa Ya

Arrestation de 02 malfaiteurs 
dangereux impliqués dans 

des affaires de vol

aNNaba / LUtte CoNtre La  DroGUe

Un narcotrafiquant arrêté 
à Sidi Amar

aNNaba / F aItS DIVerS

Un blessé suite à une collision entre 
une moto et un véhicule touristique 

aNNaba / berraHaL

Saisie de plus de 2178 
litres de produits 

détergents aux composants 
chimiques douteux Un important incendie 

s’est déclaré  avant-hier 
vers les coups de 21h 

, au niveau d’une cafeteria à la 
vieille ville ‘Place d’Arme’ à 
Annaba. Selon une source proche 
de la cellule de communication 
de la protection civile de la 
wilaya, fort heureusement que les 
pompiers ainsi que les éléments 
de la sécurité s’étaient rendus sur 

les lieux à temps avant que  les 
flammes ne se propagent vers 
d’autres lieux. Pour des raisons 
toujours inconnues, l’incendie  
à causé des dégâts importants, 
notamment tout le matériels et 
équipements qui se trouvé dans 
le locale. Selon les éléments 
de la Protection civile, un 
camion citerne, une ambulance 
et plusieurs  pompiers se sont 
mobilisé pour venir à bout de cet 

incendie. On apprendra que  le 
café a été complètement ravagé 
par le feu et qu’heureusement 
aucune victime n’est à déplorer 
lors de cet incendie.  Le sinistre 
a été à l’origine d’un grand 
mouvement de panique parmi 
les habitants du quartier.  Une 
enquête a été ouverte par les 
éléments de la sécurité afin de 
déterminer les raisons exactes de 
cet incendie.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité  dans les 
milieux urbains, les éléments 

de la 13ème sûreté de Bouzaaroura 
ont réussi  à mettre hors d’état de 
nuire deux malfaiteurs, âgés de 19 
et 25 ans, ayant des antécédents 
judiciaire pour affaires de vol par 
effraction  et agression et impliqués 
dans d’autres affaires criminelles. 
Les mis en cause ont été présentés par 
devant le procureur de la république, 

et placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de 
cette affaire.      
Un appel au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des forces 
de l’ordre qui ne cessent de  rappeler 
la disponibilité des numéros verts mis 
à leur disposition, à savoir le 17 et 
le 15 48 afin de signaler tout méfait 
auquel viendraient à être témoins des 
citoyens. Le numéro 104 concerne, 
quant à lui, les cas d’enlèvement ou 
de disparition d’enfants.

Les services de sécurité de la 
police judiciaire d’Annaba 
ont arrêté un narcotrafiquant 

en possession d’une quantité de 
kif prêt à être écoulée  à la vente. 
Cette  substance était dissimulée à 
l’intérieur de sa maison située dans 
l’un des quartiers de la commune 
de Sidi Amar. L’affaire remonte à  
avant-hier, lorsque l’information a 
été reçue par les forces de police 
des services de sécurité d’Annaba 
signalant la présence d’un individu 

âgé de 45 ans qui stockait de la 
drogue, en plus de sa consommation 
dans l’un des quartiers  de Sidi 
Amar, plus précisément à la cité 
des 508 logements. Une enquête 
a été aussitôt déclenchée  par les 
forces de sécurité afin de mettre 
fin à son activité. Le mis en cause  
a  été  attrapé en flagrant délit et 
toutes les mesures nécessaires 
ont été prises à son encontre. Le 
dossier judiciaire remis aux soins 
des autorités compétentes pour 
instruction.

Un jeune homme de 28 
ans  a été  grièvement 
blessé dans un 

accident de la circulation, 
survenu lundi soir, à proximité 
de la clinique « ‘’Sainte 
Thérèse’’, a-t-on appris du 
chargé de la communication 
de la Protection civile. Cet 
accident, s’est produit à 

la suite d’un télescopage 
violent entre une moto et  
un véhicule touristique, a 

indiqué le même responsable. 
Le blessé a été transférés 
directement à l’hôpital Ibn 
Rochd pour recevoir les 
soins nécessaires tandis 
qu’une enquêté enquête a été 
diligentée par les éléments 
de la gendarmerie nationale 
afin de déterminer les 
circonstances exactes de cet 
accident.

Dans le cadre du 
contrôle des activités 
et notamment la 

protection de la santé du 
consommateur, les éléments 
de la brigade de répression 
des fraudes et de la qualité 
relevant de la wilaya ont mis la 
main sur plus de 2178  litres de 
détergents et de désinfectants. 
Ces produits saisis à 
Berrahal étaient  destinés à 
la commercialisation. Cette 
quantité saisie est produites 

illégalement avec des 
composants non spécifiques, 
prête à être écoulées sur le 
marché sans le moindre souci 
de la part du commerçant 
quand aux risques majeurs qui 
peuvent se répercuter sur la 
santé des consommateurs. La 
quantité saisie a été détruite 
conformément à la loi en 
vigueur. Les brigades de la DCP 
ont pris des mesures judiciaires 
adéquates en collaboration avec 
les services de sécurité afin de 
sanctionner les contrevenants.

Sara.Y

S.F
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L es lampes de l’éclairage 
public n’éclairent plus 
et plusieurs quartiers au 

niveau de la ville replongent, 
dès le coucher du soleil, dans 
l’obscurité. Notamment les 
habitants de la localité de 
Hdjar Ediss qui se voient 
exposés à de nombreuses 
contraintes et désagréments, 

dus au défaut, sinon au 
faible  éclairage public qui 
perdure depuis plusieurs 
semaines. La cité est souvent 
plongée dans l’obscurité d’où 
l’impossibilité pour eux de 
se hasarder afin rejoindre 
leurs domiciles tard dans 
la nuit, du fait des risques 
d’agressions et des vols  
particulièrement au niveau de 

l’entrée principale du quartier. 
Certains luminaires en panne 
ne sont là que pour le décor, 
au grand dam des riverains. 
Dans beaucoup de cas, celles-
ci sont imputées à la mauvaise 
qualité des ampoules. Les 
moyens humains et matériels 
affectés à la maintenance du 
réseau d’éclairage public ne 
sont pas suffisants; la lumière 

sécurisante, qui inciterait les 
gens à sortir la nuit en toute 
quiétude, fait défaut. Il est à 
signaler que cette situation 
arrange bien les malfrats 
et les rodeurs de nuit qui 
agissent à leur guise et en 
toute impunité, l’obscurité 
étant une couverture de leurs 
méfaits, sans en être repérés 
ou identifiés. En plus de 

cela, les habitants sollicitent 
l’affectation d’agents de 
nettoiement dans leur cité 
afin de la maintenir dans un 
état de propreté. Ces derniers 
interpellent les autorités 
locales concernées à l’effet  
de trouver une solution 
à leurs préoccupations, 
particulièrement en matière 
de sécurité publique. 

aNNaba / eCLaIraGe PUbLIC

Les habitants de Hdjar Ediss réclament la réhabilitation 
du réseau d’éclairage public

Imen.B

Le développement du 
tourisme nécessite la 
mise en place de toute une 

“stratégie globale” permettant 
d’exploiter les potentialités 
existantes du secteur et de 
préserver la nature, sa faune et 
sa flore, a estimé mardi passé, 
le directeur du Parc national du 
Djurdjura, Ahmed Dahmouche.
S’exprimant à l’APS en marge 
des festivités célébrant la 
journée mondiale du tourisme, 
sur les hauteurs de la commune 
de Saharidj (Est de Bouira), 
le directeur du Parc a qualifié 
de très importants les sites 
touristiques dont recèle 
l’Algérie, notamment au 
Parc national du Djurdjura, à 
l’image de Tikjda, Tala Rana et 
Tighzert.
“Les sites touristiques ne 
manquent pas dans notre 
pays, mais il faut que nous 
mettions en place une stratégie 

globale avec l’implication 
de plusieurs acteurs, dont les 
populations via les comités de 
quartiers et les associations, les 
collectivités locales ainsi que 
d’autres services afin de créer 
une dynamique homogène et 
durable”, a estimé le directeur.
Le même responsable a jugé 
“indispensable” de mettre en 
œuvre une “stratégie efficace” 
pour sortir du tourisme de 
masse et aller vers un tourisme 
“responsable et durable”.
“Le tourisme de masse a des 
effets néfastes sur la nature, et 
sur la faune et la flore du parc”, 
a-t-il dit.
Et d’ajouter: “nous devons 
œuvrer pour développer 
un tourisme durable via la 
réalisation de quelques projets 
comme l’aménagement 
de sentiers, la réalisation 
de structures légères ainsi 
que de centres d’accueil et 

d’orientation”.
M. Dahmouche a rappelé que 
la mission du Parc national 
du Djurdjura est de protéger 
la nature par la sensibilisation 
des touristes et des riverains 
ainsi que par des actions sur le 
terrain pour préserver la faune 
et la flore du parc.
Le directeur préconise la 
création de gites pour les 
touristes ou les maisons d’hôtes 
pour encourager et développer 
le tourisme de montagne au 
lieu de construire de “luxueux 
hôtels en béton” sur les espaces 
naturels et touristiques.
Il a estimé nécessaire une “large 
sensibilisation” pour inculquer 
plus de civisme et de culture 
de tourisme chez le citoyen 
et le visiteur afin de pouvoir 
concrétiser un développement 
durable.
A noter, dans le cadre de la 
célébration de la journée 

mondiale du tourisme, le wali 
Abdelkrim Lamouri, s’est rendu 
sur les hauteurs de la commune 
de Saharidj, où il a visité une 
série d’expositions dédiées 
au patrimoine culturel local, 
et à l’artisanat traditionnel, 
organisée à la maison du village 
“Akham El Arche”.
Il a également visité le musée 
du Parc national du Djurdjura, 
ainsi que le site touristique de 

Tala Rana, qui a connu une vaste 
opération d’aménagement.
M. Laâmouri s’est rendu aussi 
dans la localité touristique 
d’Imezdourar, où il s’est enquis 
des travaux de réhabilitation du 
village. Au cours de sa visite, 
le wali a procédé à la remise 
d’autorisation d’exploitation 
au profit de propriétaires de 
maisons d’hôte dans cette 
région.

boUIra / toUrISme
Une “stratégie globale” s’impose pour développer le secteur

“L a maison 
intelligente” et “le 
bitume à froid” ont 

été les offres les plus distinguées 
ayant suscité l’engouement des 
visiteurs de la 1ère édition du 
Salon national de l’habitat, de 
l’immobilier et du décor (HID), 
ouverte mardi à la maison de 
la culture Malek-Haddad de 
Constantine.
Le public constantinois a exprimé 
un grand intérêt pour ces offres, 
présentées pour la première fois 
à cette manifestation, 1ère du 
genre dans la ville des ponts 
suspendus, qui a été marquée par 
la participation d’une quinzaine 
d’exposants, notamment 
les agences immobilières, 
les sociétés de production 
de matériaux de décor, les 
startups spécialisées dans les 

technologies modernes.
Le président directeur général 
(PDG) de la société Nord-
Africain Asphalt, Mohamed 
Islem Benfissah, a indiqué à 
l’APS que “le bitume à froid”, 
contrairement au bitume 
conventionnel applicable 
uniquement à chaud, est un 
produit pionnier en Afrique 

inventé par les chercheurs 
algériens de cette entreprise et 
peut être utilisé, sans avoir à 
l’exposer à la chaleur, par les 
professionnels ou les particuliers 
pour réfectionner les trous de 
chaussées, les nids de poules, la 
finition de trottoirs ou d’allées 
carrossables et la maintenance 
de la voirie.

De son côté, Abdelhakim 
Sidouni, le manager de 
l’entreprise Sidouni technologie, 
a expliqué à l’APS que le produit 
technologique de “la maison 
intelligente” consiste à installer 
un réseau informatique dans une 
maison ou une infrastructure 
et le paramétrer de manière à 
contrôler à distance, via des 
commandes d’une application 
mobile connectée à internet, 
et de soumettre les outils de 
contrôle manuel (interrupteur 
électrique, vanne d’eau ou 
de gaz, manivelle de volets, 
portes de garage) à un pilotage 
téléguidé ou programmé.
Ce salon constitue une 
opportunité pour les visiteurs 
intéressés par l’achat de terrains, 
la construction, la rénovation ou 
la décoration et propose au public 

des solutions technologiques et 
des moyens et outils modernes 
pour les problématiques 
contemporaines, a fait savoir, à 
son tour, Mohamed Seif Eddine 
Salhi, directeur de l’entreprise 
‘’Media Smart’’ initiatrice de cet 
évènement.
A noter que le Salon national 
de l’habitat, de l’immobilier 
et de la décoration (HID), qui 
se poursuivra jusqu’à jeudi 
prochain sera ponctué par 
l’organisation de conférences 
sur “la maîtrise de l’énergie”, 
“la transition écologique”, 
“le reverse-engineering”, “les 
modes de financement de 
projets”, “la finance islamique” 
et “l’hypothèque”, et sera clôturé 
par la remise du prix du meilleur 
produit exposé, a assuré M. 
Salhi.

CoNStaNtINe / SaLoN De L’HabItat

Engouement pour “la maison intelligente” et 
“le bitume à froid”



Le gestionnaire du réseau électrique, RTE, va rendre à ses 
clients un milliard d’euros, du fait de recettes exceptionnelles

A Cuba, une coupure de courant généralisée 
après le passage de l’ouragan Ian

Avec des référendums sur mesure, Moscou avance 
vers l’annexion de pans du territoire ukrainien

La restitution des 
recettes excédentaires 
est prévue par la 

réglementation, mais RTE 
a décidé d’en avancer le 
calendrier « dans le contexte 
de flambée des prix de 
l’énergie », selon le monde fr.
A l’approche de l’hiver, 
l’annonce devrait intéresser 
les clients de RTE. Le 
gestionnaire du réseau 
électrique français a annoncé, 
mercredi 28 septembre, son 
intention de leur restituer 
plus d’un milliard d’euros, 
conséquence des recettes 
exceptionnelles encaissées 
par le responsable des lignes 
à haute tension françaises en 
2022 sous l’effet des tensions 
sur le marché de l’électricité.
Ces recettes exceptionnelles 
proviennent notamment des 
droits d’accès payés par les 
importateurs ou exportateurs 
d’électricité pour pouvoir 

utiliser les interconnexions 
transfrontalières exploitées 
par RTE, a expliqué la société, 
détenue par EDF (50,1 % du 
capital), la Caisse des dépôts 
(29,9 %) et CNP Assurances 
(20 %). Ces recettes dépendent 
des volumes échangés aux 
frontières et des écarts de 
prix de l’électricité entre la 
France et ses voisins, qui se 
sont creusés dans le contexte 
de la crise énergétique 
européenne, alimentée par les 
conséquences de l’invasion de 
l’Ukraine par la Russie.
Quatre catégories de clients
« Notre excédent net, quand 
on prend à la fois notre 
excédent de recettes et notre 
excédent de coûts, sera 
nettement au-dessus d’un 
milliard d’euros. On connaîtra 
le chiffre définitif précis 
une fois l’année terminée, 
mais nous prévoyons plus 
probablement 1,5 milliard 

d’euros ou au-delà », a précisé 
à des journalistes Laurent 
Martel, directeur général des 
finances, achats et risques de 
RTE. « Nous rendrons ces 
sommes intégralement au 
premier trimestre 2023, au 
prorata des sommes que les 
clients nous auront payées en 
2022. Cela revient pour nous 
à rembourser un gros tiers du 
tarif que nous aurons prélevé 
auprès d’eux en 2022. »
Alors que des restitutions 
aux clients doivent avoir lieu 
à travers des modérations 
des hausses annuelles de 
tarifs lorsque les recettes de 
RTE excédent les montants 
prévisionnels retenus par la 
Commission de régulation 
de l’énergie (CRE), le 
gestionnaire du réseau de 
transport d’électricité a 
souligné que l’application des 
règles actuelles aurait étalé sur 
plus de six ans la restitution de 

l’excédent constaté en 2022. 
RTE a donc proposé, « dans le 
contexte de flambée des prix 
de l’énergie », d’anticiper 
la restitution pour que ses 
utilisateurs bénéficient de ce 
soutien dès le début d’année 
2023, ce qui fera l’objet 
d’une consultation publique 
organisée par la CRE.
RTE compte quatre 
catégories de clients : 170 
producteurs d’électricité, 
380 industriels directement 
raccordés au réseau de lignes 
à haute tension (sidérurgie, 
métallurgie, chimie lourde, 
papier, automobile, transport 
ferroviaire, etc.), 130 
distributeurs qui font le lien 
avec les consommateurs 
finaux et 240 acteurs de marché 
(négociants et fournisseurs de 
services).
« Rattrapages tarifaires »
« L’argent sera restitué au 
prorata des paiements que 

nous aurons reçus en 2022. 
Nous anticipons qu’environ 
90 % de cette somme sera 
restituée aux distributeurs, 
le reste revenant aux 
consommateurs industriels. Si 
la restitution était d’environ 
1,5 milliard d’euros, 123 
millions seraient restitués aux 
consommateurs industriels en 
début d’année prochaine », a 
déclaré M. Martel.
« Pour les particuliers, l’effet 
est moins immédiat mais il y 
aura néanmoins un bénéfice 
réel », poursuit-il, « car les 
distributeurs (…) font face à 
des surcoûts qui devront être 
couverts par des rattrapages 
tarifaires dans les prochains 
mois et prochaines années. 
La restitution(…) viendra 
donc en déduction des 
futurs rattrapages tarifaires 
qui s’imposeront aux 
consommateurs particuliers ».

Seules les quelques 
personnes disposant d’un 
générateur à essence 

à domicile ou au bureau ont 
accès au courant, dans ce pays 
de 11,2 millions d’habitants.
Une île plongée dans le noir. 
Cuba n’avait plus de service 
électrique mardi 27 septembre 
au soir en raison d’une 
coupure de courant généralisée 
due aux dégâts sur son réseau 
occasionnés par l’ouragan 
Ian, a annoncé la compagnie 
étatique, Union Electrica.
Le pays se trouve « sans 
service électrique », a tweeté 
l’entreprise, expliquant cette 

panne nationale par le passage 
de l’ouragan de catégorie 3 qui 
a ravagé l’ouest de l’île, sans 
faire de victimes, avant de 
mettre le cap sur la Floride.
 « Il n’y a actuellement aucun 
service d’électricité nulle 
part dans le pays », a abondé 
Lazaro Guerra, directeur 
technique d’Union Electrica, 
à la télévision cubaine. Le 
ministère de l’énergie et des 
mines a déclaré qu’il s’agissait 
d’une « situation exceptionnelle 
», dont la solution « exige une 
grande précision », et que 
le service d’électricité serait 
progressivement rétabli.

Alors que les effets de 
l’ouragan se faisaient encore 
sentir sur la côte, dans la nuit, 
les habitants marchaient dans 
les rues en se guidant avec leur 
téléphone portable, et certaines 
maisons étaient éclairées par 
des bougies ou des lampes de 
poche.
Ian a frappé durement Pinar 
del Rio, la province la plus à 
l’ouest de l’île, aux premières 
heures du matin, provoquant 
d’importants dégâts matériels, 
ainsi que dans les villes 
voisines d’Artemisa et de La 
Havane, où vivent 2,1 millions 
de personnes.

Le « rattachement » 
à la Russie obtient 
jusqu’à 99 % 

des voix à Donetsk. La 
reconnaissance par Moscou de 
ce vote marquera une nouvelle 
escalade dans le conflit.
Première étape dans 
l’annexion par la Russie de 
100 000 kilomètres carrés 
supplémentaires de territoire 
en Ukraine, les référendums 
organisés dans quatre régions 
occupées ont livré des résultats 
parfaitement attendus – au 

point de ne susciter en Russie 
même que des haussements 
d’épaule distraits, loin de ce 
que les autorités ont tenté 
de présenter comme un 
événement historique.
Les résultats définitifs, mais 
non encore officiels, font état 
d’une victoire écrasante du « 
rattachement à la Fédération 
de Russie », terme retenu pour 
la consultation : 99 % dans 
la « république populaire » 
autoproclamée de Donetsk, 
98 % dans celle de Louhansk, 

93 % dans la partie contrôlée 
par Moscou pour la région de 
Zaporijia et 87 % dans celle de 
Kherson.
Les chiffres de la participation 
sont à l’avenant, oscillant 
entre 77 % et 97 %. Sachant 
qu’une bonne moitié des 
habitants de ces régions ont 
choisi la fuite et l’exil, et 
qu’aucun recensement n’y a 
été conduit, cette participation 
« exceptionnelle » ne peut 
constituer un indicateur fiable 
des consultations.
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Les forces yéménites chassent Al-Qaïda de sa place forte après 
d’âpres combats

rÉFÉreNDUmS D’aNNeXIoN eN UKraINe: 

 Les autorités prorusses revendiquent la victoire

La Ligue arabe et l’Égypte condamnent les violations israéliennes 
répétées du caractère sacré d’Al-Aqsa

AL-MOUKALLA: 
Les forces yéménites 
affirment avoir chassé 

Al-Qaïda d’une importante 
place forte dans le sud du pays, 
après de violents combats au 
cours desquels 32 soldats et au 
moins 24 combattants ennemis 
ont été tués.
Mohammed al-Naqib, porte-
parole du Conseil de transition 
du Sud (STC), mouvement pro-
indépendance qui commande 
les opérations militaires, a 

déclaré à Arab News que la 
troisième phase d’une offensive 
appelée «Eastern Arrows» 
s’était terminée après que ses 
forces ont conquis la vallée 
d’Omaran dans la province 
d’Abyan.
Il a précisé que 32 soldats 
avaient été tués et 42 avaient été 
blessés lors de contre-attaques 
d’Al-Qaïda, ainsi qu’en raison 
des pièges et des bombes posées 
en bordure de route.
Les combattants adverses 

ont perdu 24 membres, 
morts au combat ou dans 
le bombardement des hauts 
plateaux rocheux d’Abyan.
Al-Naqib a affirmé que les 
forces du STC avaient récupéré 
des mines terrestres et des 
engins explosifs artisanaux 
dans les places fortes prises 
à Al-Qaïda, et qu’elles se 
préparaient maintenant à 
attaquer les dernières caches du 
groupe autour de la ville d’Al-
Mahfad.

«Al-Qaïda a subi d’importantes 
pertes, et notamment l’un de ses 
principaux bastions à Omaran», 
a indiqué Al-Naqib. «Nos 
effectifs et notre préparation 
nous permettent de nettoyer 
toutes les provinces du sud. 
Cela fait huit ans que nous 
avons commencé à lutter contre 
le terrorisme. Nos forces ont 
acquis de l’expérience dans la 
lutte contre Al-Qaïda.»
L’armée et les services de 
sécurité yéménites ont lancé 

leur offensive au début du mois 
pour chasser Al-Qaïda d’Abyan 
et de la province voisine de 
Shabwa, d’où les combattants 
se sont entraînés et ont planifié 
des attaques contre des villes 
yéménites.
Al-Qaïda a également gardé des 
armes et des otages dans des 
cavernes à Omaran et dans les 
vallées adjacentes qui relient 
ces provinces à une troisième, 
Al-Bayda, selon des sources 
militaires yéménites.

KIEV: Les autorités 
prorusses des régions 
ukrainiennes de 

Zaporijjia, Kherson, Lougansk 
et Donetsk ont revendiqué 
mardi la victoire du “oui” en 
faveur d’une annexion par la 
Russie, lors des “référendums” 
d’annexion organisés par 
Moscou et dénoncés par Kiev et 
ses soutiens occidentaux.
La prochaine étape revient au 
Parlement russe, censé voter 
dans les jours qui viennent un 
traité formalisant l’intégration 
des quatre régions au territoire 
russe.
Dans la foulée de ce processus 
parlementaire, le président 

Vladimir Poutine pourrait 
prononcer un discours dès le 
30 septembre pour annoncer 
formellement l’annexion des 
territoires ukrainiens, selon les 
agences russes.

En attendant, le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky 
a assuré mardi soir dans une 
vidéo postée sur Telegram que 
l’Ukraine agirait “pour défendre 
son peuple”.

“Nous agirons pour protéger 
notre peuple : à la fois dans 
la région de Kherson, dans 
celle de Zaporijjia, dans le 
Donbass, et aussi dans les 
zones actuellement occupées 
de la région de Kharkiv et en 
Crimée”, a déclaré M. Zelensky 
dans sa première réaction après 
l’annonce des résultats par les 
autorités prorusses.
S’adressant plus tôt mardi 
dans un message enregistré au 
Conseil de sécurité de l’ONU, 
il avait affirmé que Kiev ne 
pouvait mener de pourparlers 
avec Moscou après ces  “pseudo-
référendums”.
“La reconnaissance par la Russie 

des +pseudo-référendums+ 
comme +normaux+, la mise 
en œuvre du même scénario 
qu’en Crimée et une énième 
tentative d’annexer une partie du 
territoire ukrainien signifie que 
nous n’avons pas à discuter avec 
l’actuel président russe”, a-t-il 
dit.
En 2014, le président Poutine 
avait signé un traité rattachant 
la Crimée à la Russie deux jours 
à peine après le “référendum” 
que les autorités russes y avaient 
organisé, lors d’une cérémonie au 
Kremlin, avant même le vote du 
Parlement russe. Cette annexion 
n’a pas été reconnue par la 
communauté internationale.

LE CAIRE: La Ligue 
arabe et l’Égypte ont 
condamné la prise 

d’assaut de la mosquée Al-
Aqsa par les forces israéliennes 
et plusieurs colons, tenant le 
gouvernement israélien pour 
responsable  de la situation.
La tension est montée 
lundi avec les incursions de 
centaines de colons juifs dans 
la mosquée, sous la protection 
de la police israélienne, pour 
marquer le début de Roch 
Hachana.
Les groupes juifs extrémistes 
ont poursuivi leurs appels pour 
obtenir l’autorisation d’entrer 
dans l’enceinte lundi et mardi 
pour célébrer le nouvel an 
juif. Selon un communiqué 
de la Ligue arabe, les forces 
israéliennes et les colons 
ont pris d’assaut Al-Aqsa et 

arrêté plusieurs Palestiniens 
qui se trouvaient à l’intérieur, 
afin d’imposer une partition 
temporelle et spatiale de la 
mosquée, «ce qui implique de 
modifier la situation historique 
et juridique existante». 
Le communiqué indique que la 
poursuite de cette politique de la 
part du gouvernement israélien 
constitue une «violation 
flagrante du droit international» 
et une provocation pour les 
Palestiniens et les musulmans 
en général. Le secrétaire 
général de la Ligue arabe, 
Ahmed Aboul Gheit, a 
souligné que ce qui s’est passé 
est un «crime inacceptable» 
et a exhorté la communauté 
internationale à assumer ses 
responsabilités et à faire face 
à la «dangereuse escalade 
israélienne».

«Jérusalem-Est est une terre 
occupée conformément au 
droit international et aux 
résolutions de l’ONU et du 
Conseil de sécurité, et elle ne 
doit pas être traitée autrement», 
a-t-il tweeté.
Le ministère égyptien des 
Affaires étrangères précise 
dans un communiqué que 
la poursuite des pratiques 
provocatrices à proximité 
des lieux saints islamiques 
dans la zone du mont du 
Temple aggraverait les 
tensions et alimenterait la 
violence. L’Égypte condamne 
les violations répétées et 
croissantes du caractère sacré 
de la mosquée Al-Aqsa, 
«perpétrées par des éléments 
extrémistes juifs sous les 
yeux des forces d’occupation 
israéliennes». 

Elle a fait remarquer que 
les restrictions imposées 
à la circulation des 
fidèles palestiniens et à 
l’accomplissement de leurs 
rites religieux, ainsi que les 
tentatives incessantes de 
modifier le statut juridique 

et historique de Jérusalem, 
demeurent une violation du 
droit international et une 
escalade dangereuse qui 
compromet les chances de 
parvenir à un règlement global 
de la cause palestinienne et à la 
solution à deux États.
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LIGUe a DeS NatIoNS : PortUGaL-eSPaGNe (0-1) : 

L’Espagne bat le Portugal sur le fil et se qualifie 
pour le Final Four

L’L’ Espagne a surpris le Espagne a surpris le 
Portugal en fin de Portugal en fin de 
match pour valider son match pour valider son 

billet pour le Final Four.billet pour le Final Four.
Choc 6e journée de la Ligue Choc 6e journée de la Ligue 
A des nations (Groupe 2) A des nations (Groupe 2) 
entre le Portugal et l’Espagne. entre le Portugal et l’Espagne. 
Cristiano Ronaldo, en difficulté Cristiano Ronaldo, en difficulté 
à Manchester United en ce à Manchester United en ce 
moment, retrouvait de vieilles moment, retrouvait de vieilles 
connaissances et d’anciens connaissances et d’anciens 
coéquipiers madrilènes.coéquipiers madrilènes.
Mais la rencontre n’a pas été à la Mais la rencontre n’a pas été à la 
hauteur de l’affiche. Il faut dire hauteur de l’affiche. Il faut dire 
que ce duel était très important que ce duel était très important 
pour les deux sélections qui se pour les deux sélections qui se 
disputent une place pour le Final disputent une place pour le Final 
Four. Four. 
Dès la 8e minute et suite à une Dès la 8e minute et suite à une 
erreur de Cancelo, Pablo Sarrabia erreur de Cancelo, Pablo Sarrabia 
armait sa frappe. Le ballon était armait sa frappe. Le ballon était 
contré par Danilo Pereira. Un contré par Danilo Pereira. Un 
quart d’heure plus tard, Ruben quart d’heure plus tard, Ruben 
Neves osait la frappe du pied Neves osait la frappe du pied 
droit. Unai Simon réalisait la droit. Unai Simon réalisait la 
parade sur sa droite.parade sur sa droite.
Peu après la demi heure de jeu, Peu après la demi heure de jeu, 
Simon réalisait à nouveau une Simon réalisait à nouveau une 
parade à une main sur sa droite parade à une main sur sa droite 
sur une frappe de Jota.sur une frappe de Jota.

Au repos, le constat était le Au repos, le constat était le 
suivant : le Portugal jouait suivant : le Portugal jouait 
intelligemment le contre face à intelligemment le contre face à 
une Roja peu inspirée.une Roja peu inspirée.
En début de seconde période, En début de seconde période, 

c’est Ronaldo qui bbutait à son c’est Ronaldo qui bbutait à son 
tour sur Simon. Alors qu’à dix tour sur Simon. Alors qu’à dix 
minutes du terme, Alvaro Morata minutes du terme, Alvaro Morata 
enroulait parfaitement du pied enroulait parfaitement du pied 
gauche et forçait Costa à réussir gauche et forçait Costa à réussir 

une belle parade.une belle parade.
Mais l’Espagne finira par arriver Mais l’Espagne finira par arriver 
à ses fins avec un but de Morata en à ses fins avec un but de Morata en 
toute fin de rencontre. Le buteur toute fin de rencontre. Le buteur 
formé au Real était oublié sur un formé au Real était oublié sur un 

long centre de Carvajal depuis le long centre de Carvajal depuis le 
côté droit dans la surface adverse côté droit dans la surface adverse 
et finissait le travail.et finissait le travail.
1-0, score final, victoire précieuse 1-0, score final, victoire précieuse 
de la Roja.de la Roja.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de football poursuit de football poursuit 
sa résurrection en sa résurrection en 

l’emportant, mardi soir à Oran, l’emportant, mardi soir à Oran, 
contre le Nigéria (2-1) dans contre le Nigéria (2-1) dans 
un autre rendez-vous amical un autre rendez-vous amical 
devant remettre davantage devant remettre davantage 
en confiance les protégés en confiance les protégés 
de l’entraineur national, de l’entraineur national, 
Djamel Belmadi après deux Djamel Belmadi après deux 
déconvenues de taille lors des déconvenues de taille lors des 
trois premiers mois de cette trois premiers mois de cette 
année.année.
Comme lors du précédent Comme lors du précédent 
match face à la Guinée, match face à la Guinée, 
vendredi dernier, les Verts vendredi dernier, les Verts 
étaient soutenus encore par étaient soutenus encore par 
près de 40.000 fans pour cette près de 40.000 fans pour cette 
deuxième sortie de l’équipe deuxième sortie de l’équipe 
nationale sur la pelouse du nationale sur la pelouse du 
nouveau stade d’Oran.nouveau stade d’Oran.
Vêtus d’une nouvelle tunique Vêtus d’une nouvelle tunique 

rappelant aux nostalgiques rappelant aux nostalgiques 
la tenue de la légendaire la tenue de la légendaire 
sélection nationale qui a signé sélection nationale qui a signé 
la première participation la première participation 
algérienne au Mondial, les algérienne au Mondial, les 
protégés de Djamel Belmadi protégés de Djamel Belmadi 
ont débuté la partie avec un ont débuté la partie avec un 
esprit offensif manifeste.esprit offensif manifeste.
Prenant possession de la balle Prenant possession de la balle 
dans la majeure partie du dans la majeure partie du 
premier half, les camarades premier half, les camarades 
de Riyad Mahrez, qui a repris de Riyad Mahrez, qui a repris 
pour l’occasion son brassard de pour l’occasion son brassard de 
capitaine, vont être «refroidis» capitaine, vont être «refroidis» 
par les visiteurs dès la 9’ . La par les visiteurs dès la 9’. La 
défense centrale algérienne défense centrale algérienne 
a fait des siennes, faisant le a fait des siennes, faisant le 
bonheur de Terem Moffi.bonheur de Terem Moffi.
Menés au score, les Verts se Menés au score, les Verts se 
devaient de réagir rapidement. devaient de réagir rapidement. 
Mais en dépit de leurs «raids» Mais en dépit de leurs «raids» 
à répétition, ils n’ont pas été à répétition, ils n’ont pas été 

vraiment dangereux, si l’on vraiment dangereux, si l’on 
excepte l’alerte signée à la excepte l’alerte signée à la 
17’ par Mahrez qui a buté sur 17’ par Mahrez qui a buté sur 
le montant gauche du gardien le montant gauche du gardien 
nigérian.nigérian.
Dans la foulée des offensives Dans la foulée des offensives 
algériennes, il y avait lieu aussi algériennes, il y avait lieu aussi 
de faire preuve de prudence, de faire preuve de prudence, 
car les «Supers Eagles» car les «Supers Eagles» 
opéraient par des contres qui opéraient par des contres qui 
ont failli porter leurs fruits à ont failli porter leurs fruits à 
la demi-heure de jeu, n’était-la demi-heure de jeu, n’était-
ce l’ intervention de l’arbitre ce l’intervention de l’arbitre 
de touche qui a refusé un de touche qui a refusé un 
deuxième but en signalant une deuxième but en signalant une 
position d’hors jeu.position d’hors jeu.
Un sérieux avertissement Un sérieux avertissement 
pour la bande à Belmadi qui pour la bande à Belmadi qui 
a poursuivi sa domination, a poursuivi sa domination, 
mais toujours sans grand mais toujours sans grand 
danger. Il a fallu attendre les danger. Il a fallu attendre les 
dernières minutes de cette dernières minutes de cette 

première mi-temps pour voir première mi-temps pour voir 
enfin les Algériens niveler la enfin les Algériens niveler la 
marque (41e). C’est au prix marque (41e). C’est au prix 
d’un penalty magistralement d’un penalty magistralement 
transformé par Mahrez que les transformé par Mahrez que les 
Verts ont remis les pendules Verts ont remis les pendules 
à l’heure. Un but signé dans à l’heure. Un but signé dans 
un moment idéal, puisqu’ il a un moment idéal, puisqu’il a 
permis aux joueurs algériens permis aux joueurs algériens 
de regagner les vestiaires avec de regagner les vestiaires avec 
un avantage psychologique un avantage psychologique 
sur leur adversaire.sur leur adversaire.
Cela s’est vérifié du reste au Cela s’est vérifié du reste au 
retour des deux équipes sur le retour des deux équipes sur le 
terrain pour aborder les débats terrain pour aborder les débats 
de seconde période, un retour de seconde période, un retour 
marqué par un enchaînement marqué par un enchaînement 
des tentatives algériennes des tentatives algériennes 
jusqu’à cette fatidique 61e jusqu’à cette fatidique 61e 
minute qui a vu le latéral minute qui a vu le latéral 
droit, Youcef Atal, surgir pour droit, Youcef Atal, surgir pour 
adresser un bolide des 30 adresser un bolide des 30 

mètres trompant la vigilance mètres trompant la vigilance 
du portier adverse, et donnant du portier adverse, et donnant 
l’avantage aux siens.l’avantage aux siens.
Un petit avantage que les Un petit avantage que les 
capés de Belmadi vont bien capés de Belmadi vont bien 
gérer jusqu’au sifflet final gérer jusqu’au sifflet final 
de l’arbitre, pour signer leur de l’arbitre, pour signer leur 
troisième victoire de rang troisième victoire de rang 
contre le même adversaire, et contre le même adversaire, et 
leur cinquième de suite depuis leur cinquième de suite depuis 
juin dernier.juin dernier.
La rencontre, qui s’est terminée La rencontre, qui s’est terminée 
dans un fair-play total et sous dans un fair-play total et sous 
les applaudissements nourris les applaudissements nourris 
des fans, a été rehaussée des fans, a été rehaussée 
par la présence du ministre par la présence du ministre 
de la jeunesse et des sports, de la jeunesse et des sports, 
Abderrazak Sebgag, arrivé à Abderrazak Sebgag, arrivé à 
Oran dans la matinée, et qui a Oran dans la matinée, et qui a 
veillé à ce que l’organisation veillé à ce que l’organisation 
du rendez-vous soit dans les du rendez-vous soit dans les 
meilleures conditions.meilleures conditions.

Foot (amICaL) aLGÉrIe-NIGÉrIa (2-1) :

Les «Verts» renversent les «Supers Eagles»
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L’L’ équipe algérienne équipe algérienne 
Elite de cyclisme Elite de cyclisme 
sera présente avec sera présente avec 

cinq coureurs, à la 22e édition cinq coureurs, à la 22e édition 
du Grand prix cycliste Chantal du Grand prix cycliste Chantal 
Biya au Cameroun prévu du Biya au Cameroun prévu du 
3 au 8 octobre prochain, a 3 au 8 octobre prochain, a 
annoncé mardi la Fédération annoncé mardi la Fédération 
algérienne (FAC).algérienne (FAC).
Il s’agit d’Azzedine Lagab, Il s’agit d’Azzedine Lagab, 
Islam Mansouri, Abderaouf Islam Mansouri, Abderaouf 
Bengayou, Abdallah Bengayou, Abdallah 
Benyoucef, et Abderrahmane Benyoucef, et Abderrahmane 
Mansouri, précise la même Mansouri, précise la même 
source, soulignant que le source, soulignant que le 
départ de la sélection nationale départ de la sélection nationale 
est prévu le 30 septembre sous est prévu le 30 septembre sous 
la houlette de l’entraîneur la houlette de l’entraîneur 
Mohamed Mokhtari.Mohamed Mokhtari.
Outre l’Algérie et le Cameroun, Outre l’Algérie et le Cameroun, 
pays organisateur, ce nouveau pays organisateur, ce nouveau 
rendez-vous de la petite reine rendez-vous de la petite reine 
verra la présence du Burkina verra la présence du Burkina 
Faso, de la Côte d’ Ivoire, de Faso, de la Côte d’Ivoire, de 
la France, des Pays-Bas, du la France, des Pays-Bas, du 
Mali, et de la Slovaquie.Mali, et de la Slovaquie.

Cette nouvelle édition va se Cette nouvelle édition va se 
courir en cinq étapes, sur un courir en cinq étapes, sur un 
tracé long de 601,5 km. Une tracé long de 601,5 km. Une 
cérémonie de présentation cérémonie de présentation 
officielle des coureurs va officielle des coureurs va 
être organisée le dimanche être organisée le dimanche 
2 octobre à Garoua, ville de 2 octobre à Garoua, ville de 
départ de l’étape de lancement départ de l’étape de lancement 
le lendemain. Celle-ci sera le lendemain. Celle-ci sera 
disputée en cycle fermée dans disputée en cycle fermée dans 
la capitale du Nord sur un la capitale du Nord sur un 
tronçon de 12,4 km à effectuer tronçon de 12,4 km à effectuer 
en 8 tours, soit un total de 99,2 en 8 tours, soit un total de 99,2 
km.km.
La 2e étape quant à elle partira La 2e étape quant à elle partira 
de Yaoundé pour Ngomedzap de Yaoundé pour Ngomedzap 
– à la limite avec la région – à la limite avec la région 
du Sud – en passant par du Sud – en passant par 
Ngoumou sur 86,9 km, tandis Ngoumou sur 86,9 km, tandis 
que la 3e et plus longue de la que la 3e et plus longue de la 
compétition, se déroulera sur compétition, se déroulera sur 
le trajet Yaoundé-Ebolowa le trajet Yaoundé-Ebolowa 
avec arrivée à Nkolandom avec arrivée à Nkolandom 
(161,4 km).(161,4 km).
Le tour va alors définitivement Le tour va alors définitivement 
prendre ses quartiers dans la prendre ses quartiers dans la 

région du Sud avec les étapes région du Sud avec les étapes 
4 et 5, courues respectivement 4 et 5, courues respectivement 
sur les tronçons Ebolowa-sur les tronçons Ebolowa-
Mengong-Sangmelima (114 Mengong-Sangmelima (114 
km), et Sangmelima-Zoetélé-km), et Sangmelima-Zoetélé-
Meyomessala (139,5 km).Meyomessala (139,5 km).
Inscrite au calendrier Inscrite au calendrier 
international UCI Africa Tour international UCI Africa Tour 

dans la catégorie 2.2 de l’Union dans la catégorie 2.2 de l’Union 
Cycliste Internationale, le Cycliste Internationale, le 
Grand Prix Chantal Biya Grand Prix Chantal Biya 
ne cesse d’ innover pour ne cesse d’innover pour 
une meilleure visibilité à une meilleure visibilité à 
l’échelle internationale, l’échelle internationale, 
sous la coordination de la sous la coordination de la 
Fecacyclisme.Fecacyclisme.

Pour l’édition 2022, le comité Pour l’édition 2022, le comité 
d’organisation du Grand Prix d’organisation du Grand Prix 
Chantal Biya avec à sa tête Chantal Biya avec à sa tête 
Honoré Yossi, président de Honoré Yossi, président de 
ladite fédération, a vu les ladite fédération, a vu les 
choses en grand en incluant choses en grand en incluant 
une étape dans le septentrion, une étape dans le septentrion, 
notamment à Garoua.notamment à Garoua.

CYCLISme/GraND PrIX CHaNtaL bIYa 2022 :

5 coureurs algériens au Cameroun

meSSI : 

«J’ai toujours rêvé de gagner avec l’Argentine et 
cela m’a libéré»

Le septuple Ballon d’Or e septuple Ballon d’Or 
a parlé des chances de a parlé des chances de 
l’Argentine en Coupe du l’Argentine en Coupe du 

monde, de la Copa America et monde, de la Copa America et 
du PSG en Ligue des champions.du PSG en Ligue des champions.
Dans une interview accordée Dans une interview accordée 
à Hristo Stoitchkov pour la à Hristo Stoitchkov pour la 
chaîne de télévision mexicaine chaîne de télévision mexicaine 
TUDN, l’un des meilleurs TUDN, l’un des meilleurs 
joueurs de l’histoire est revenu joueurs de l’histoire est revenu 
sur la situation actuelle au Paris sur la situation actuelle au Paris 
Saint-Germain, sur les chances Saint-Germain, sur les chances 
de l’Argentine de remporter la de l’Argentine de remporter la 
prochaine Coupe du monde et a prochaine Coupe du monde et a 
également évoqué la façon dont également évoqué la façon dont 
la victoire en Copa America l’a la victoire en Copa America l’a 
soulagé de la pression.soulagé de la pression.

«L’Argentine est prête à se «L’Argentine est prête à se 
battre»battre»

À propos de la Coupe du À propos de la Coupe du 
monde, Messi a expliqué : monde, Messi a expliqué : 
«Nous savons qu’une Coupe «Nous savons qu’une Coupe 
du monde est très difficile, où du monde est très difficile, où 
de petits détails vous font sortir de petits détails vous font sortir 
du championnat. Mais c’est du championnat. Mais c’est 
une équipe nationale prête à se une équipe nationale prête à se 
battre et elle se battra quel que battre et elle se battra quel que 
soit l’adversaire», a-t-il déclaré. soit l’adversaire», a-t-il déclaré. 
Interrogé sur l’évolution de Interrogé sur l’évolution de 
l’équipe argentine, Lionel Messi l’équipe argentine, Lionel Messi 
a indiqué qu’ ils ont maintenant a indiqué qu’ils ont maintenant 
une grande équipe et qu’ ils sont une grande équipe et qu’ils sont 
capables de gagner.capables de gagner.
L’étrange confidence de Messi L’étrange confidence de Messi 
sur Neymarsur Neymar

«Le fait de gagner change «Le fait de gagner change 
tout, vous travaillez d’une tout, vous travaillez d’une 
manière différente, les choses manière différente, les choses 
se passent automatiquement, se passent automatiquement, 
différemment. Dans le passé, différemment. Dans le passé, 
nous avons joué dans de grands nous avons joué dans de grands 
groupes, dans de grandes groupes, dans de grandes 
Coupes d’Amérique, Coupes du Coupes d’Amérique, Coupes du 
Monde et nous n’avons pas eu Monde et nous n’avons pas eu 
la chance de gagner. La seule la chance de gagner. La seule 
différence que je vois avec ce différence que je vois avec ce 
groupe aujourd’hui est qu’ ils groupe aujourd’hui est qu’ils 
ont eu la chance de gagner ont eu la chance de gagner 
et cela décompresse tout», a et cela décompresse tout», a 
analysé l’Argentin.analysé l’Argentin.
«La Copa America, la cerise «La Copa America, la cerise 

sur le gâteau»sur le gâteau»
À propos du triomphe lors de À propos du triomphe lors de 
la dernière édition de la Copa la dernière édition de la Copa 
America, Messi a souligné le America, Messi a souligné le 
pouvoir libérateur que ce succès pouvoir libérateur que ce succès 
a eu sur son état d’esprit et son a eu sur son état d’esprit et son 
football. «Personnellement, football. «Personnellement, 
c’était quelque chose c’était quelque chose 
d’ incroyable, difficile à d’incroyable, difficile à 
expliquer. Aujourd’hui encore, expliquer. Aujourd’hui encore, 
lorsque je vois le moment de la lorsque je vois le moment de la 
finale et les célébrations, j’ai la finale et les célébrations, j’ai la 
chair de poule et je suis ému. chair de poule et je suis ému. 
C’est quelque chose pour lequel C’est quelque chose pour lequel 
je me suis battu si fort, quelque je me suis battu si fort, quelque 
chose dont j’ai rêvé tout au chose dont j’ai rêvé tout au 

long de ma carrière, de pouvoir long de ma carrière, de pouvoir 
réaliser quelque chose avec réaliser quelque chose avec 
l’équipe nationale», a déclaré l’équipe nationale», a déclaré 
Messi.Messi.
Messi dévoile la sélection qui Messi dévoile la sélection qui 
l’ impressionne le plusl’impressionne le plus
Le capitaine de l’équipe Le capitaine de l’équipe 
nationale albiceleste a insisté nationale albiceleste a insisté 
: «J’ai eu des coups très durs, : «J’ai eu des coups très durs, 
des finales perdues de la Copa des finales perdues de la Copa 
America, de la Coupe du monde America, de la Coupe du monde 
? J’ai été critiqué pendant ? J’ai été critiqué pendant 
longtemps pour ces défaites. longtemps pour ces défaites. 
Pouvoir enfin le gagner avec mon Pouvoir enfin le gagner avec mon 
équipe nationale après avoir tout équipe nationale après avoir tout 
gagné avec Barcelone... Il me gagné avec Barcelone... Il me 

manquait la cerise sur le gâteau manquait la cerise sur le gâteau 
et heureusement elle est arrivée. et heureusement elle est arrivée. 
Et pour le groupe, ça a tout Et pour le groupe, ça a tout 
décompressé, gagner permet de décompressé, gagner permet de 
se libérer, de travailler d’une se libérer, de travailler d’une 
manière différente».manière différente».

«La Ligue des champions «La Ligue des champions 
n’est pas toujours gagnée par n’est pas toujours gagnée par 

les meilleurs»les meilleurs»
Au cours de l’ interview, Messi Au cours de l’interview, Messi 
a fait référence à la terrible a fait référence à la terrible 
élimination en C1 contre le élimination en C1 contre le 
Real Madrid, à la difficulté Real Madrid, à la difficulté 
qu’ il a rencontrée et a répété qu’il a rencontrée et a répété 
ce qu’ il a déjà dit à plusieurs ce qu’il a déjà dit à plusieurs 
reprises, à savoir que la Ligue reprises, à savoir que la Ligue 
des champions ne permet pas des champions ne permet pas 
les erreurs et qu’ il s’agit d’une les erreurs et qu’il s’agit d’une 
compétition dans laquelle la compétition dans laquelle la 
meilleure équipe ne gagne pas meilleure équipe ne gagne pas 
toujours.toujours.
«L’objectif principal du PSG, «L’objectif principal du PSG, 
comme chaque année, est d’être comme chaque année, est d’être 
en Ligue des champions. C’est en Ligue des champions. C’est 
une compétition très difficile une compétition très difficile 
à gagner, parce qu’elle n’est à gagner, parce qu’elle n’est 
pas toujours remportée par la pas toujours remportée par la 
meilleure équipe, elle se joue meilleure équipe, elle se joue 
toujours sur des petits détails, toujours sur des petits détails, 
la moindre erreur vous prive la moindre erreur vous prive 
d’un tour à élimination directe. d’un tour à élimination directe. 
Nous nous préparons à affronter Nous nous préparons à affronter 
les moments difficiles et à nous les moments difficiles et à nous 
montrer à la hauteur», a-t-il montrer à la hauteur», a-t-il 
conclu.conclu.
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LIGUe a DeS NatIoNS : PortUGaL-eSPaGNe (0-1) : 

L’Espagne bat le Portugal sur le fil et se qualifie 
pour le Final Four

L’L’ Espagne a surpris le Espagne a surpris le 
Portugal en fin de Portugal en fin de 
match pour valider son match pour valider son 

billet pour le Final Four.billet pour le Final Four.
Choc 6e journée de la Ligue Choc 6e journée de la Ligue 
A des nations (Groupe 2) A des nations (Groupe 2) 
entre le Portugal et l’Espagne. entre le Portugal et l’Espagne. 
Cristiano Ronaldo, en difficulté Cristiano Ronaldo, en difficulté 
à Manchester United en ce à Manchester United en ce 
moment, retrouvait de vieilles moment, retrouvait de vieilles 
connaissances et d’anciens connaissances et d’anciens 
coéquipiers madrilènes.coéquipiers madrilènes.
Mais la rencontre n’a pas été à la Mais la rencontre n’a pas été à la 
hauteur de l’affiche. Il faut dire hauteur de l’affiche. Il faut dire 
que ce duel était très important que ce duel était très important 
pour les deux sélections qui se pour les deux sélections qui se 
disputent une place pour le Final disputent une place pour le Final 
Four. Four. 
Dès la 8e minute et suite à une Dès la 8e minute et suite à une 
erreur de Cancelo, Pablo Sarrabia erreur de Cancelo, Pablo Sarrabia 
armait sa frappe. Le ballon était armait sa frappe. Le ballon était 
contré par Danilo Pereira. Un contré par Danilo Pereira. Un 
quart d’heure plus tard, Ruben quart d’heure plus tard, Ruben 
Neves osait la frappe du pied Neves osait la frappe du pied 
droit. Unai Simon réalisait la droit. Unai Simon réalisait la 
parade sur sa droite.parade sur sa droite.
Peu après la demi heure de jeu, Peu après la demi heure de jeu, 
Simon réalisait à nouveau une Simon réalisait à nouveau une 
parade à une main sur sa droite parade à une main sur sa droite 
sur une frappe de Jota.sur une frappe de Jota.

Au repos, le constat était le Au repos, le constat était le 
suivant : le Portugal jouait suivant : le Portugal jouait 
intelligemment le contre face à intelligemment le contre face à 
une Roja peu inspirée.une Roja peu inspirée.
En début de seconde période, En début de seconde période, 

c’est Ronaldo qui bbutait à son c’est Ronaldo qui bbutait à son 
tour sur Simon. Alors qu’à dix tour sur Simon. Alors qu’à dix 
minutes du terme, Alvaro Morata minutes du terme, Alvaro Morata 
enroulait parfaitement du pied enroulait parfaitement du pied 
gauche et forçait Costa à réussir gauche et forçait Costa à réussir 

une belle parade.une belle parade.
Mais l’Espagne finira par arriver Mais l’Espagne finira par arriver 
à ses fins avec un but de Morata en à ses fins avec un but de Morata en 
toute fin de rencontre. Le buteur toute fin de rencontre. Le buteur 
formé au Real était oublié sur un formé au Real était oublié sur un 

long centre de Carvajal depuis le long centre de Carvajal depuis le 
côté droit dans la surface adverse côté droit dans la surface adverse 
et finissait le travail.et finissait le travail.
1-0, score final, victoire précieuse 1-0, score final, victoire précieuse 
de la Roja.de la Roja.

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de football poursuit de football poursuit 
sa résurrection en sa résurrection en 

l’emportant, mardi soir à Oran, l’emportant, mardi soir à Oran, 
contre le Nigéria (2-1) dans contre le Nigéria (2-1) dans 
un autre rendez-vous amical un autre rendez-vous amical 
devant remettre davantage devant remettre davantage 
en confiance les protégés en confiance les protégés 
de l’entraineur national, de l’entraineur national, 
Djamel Belmadi après deux Djamel Belmadi après deux 
déconvenues de taille lors des déconvenues de taille lors des 
trois premiers mois de cette trois premiers mois de cette 
année.année.
Comme lors du précédent Comme lors du précédent 
match face à la Guinée, match face à la Guinée, 
vendredi dernier, les Verts vendredi dernier, les Verts 
étaient soutenus encore par étaient soutenus encore par 
près de 40.000 fans pour cette près de 40.000 fans pour cette 
deuxième sortie de l’équipe deuxième sortie de l’équipe 
nationale sur la pelouse du nationale sur la pelouse du 
nouveau stade d’Oran.nouveau stade d’Oran.
Vêtus d’une nouvelle tunique Vêtus d’une nouvelle tunique 

rappelant aux nostalgiques rappelant aux nostalgiques 
la tenue de la légendaire la tenue de la légendaire 
sélection nationale qui a signé sélection nationale qui a signé 
la première participation la première participation 
algérienne au Mondial, les algérienne au Mondial, les 
protégés de Djamel Belmadi protégés de Djamel Belmadi 
ont débuté la partie avec un ont débuté la partie avec un 
esprit offensif manifeste.esprit offensif manifeste.
Prenant possession de la balle Prenant possession de la balle 
dans la majeure partie du dans la majeure partie du 
premier half, les camarades premier half, les camarades 
de Riyad Mahrez, qui a repris de Riyad Mahrez, qui a repris 
pour l’occasion son brassard de pour l’occasion son brassard de 
capitaine, vont être «refroidis» capitaine, vont être «refroidis» 
par les visiteurs dès la 9’ . La par les visiteurs dès la 9’. La 
défense centrale algérienne défense centrale algérienne 
a fait des siennes, faisant le a fait des siennes, faisant le 
bonheur de Terem Moffi.bonheur de Terem Moffi.
Menés au score, les Verts se Menés au score, les Verts se 
devaient de réagir rapidement. devaient de réagir rapidement. 
Mais en dépit de leurs «raids» Mais en dépit de leurs «raids» 
à répétition, ils n’ont pas été à répétition, ils n’ont pas été 

vraiment dangereux, si l’on vraiment dangereux, si l’on 
excepte l’alerte signée à la excepte l’alerte signée à la 
17’ par Mahrez qui a buté sur 17’ par Mahrez qui a buté sur 
le montant gauche du gardien le montant gauche du gardien 
nigérian.nigérian.
Dans la foulée des offensives Dans la foulée des offensives 
algériennes, il y avait lieu aussi algériennes, il y avait lieu aussi 
de faire preuve de prudence, de faire preuve de prudence, 
car les «Supers Eagles» car les «Supers Eagles» 
opéraient par des contres qui opéraient par des contres qui 
ont failli porter leurs fruits à ont failli porter leurs fruits à 
la demi-heure de jeu, n’était-la demi-heure de jeu, n’était-
ce l’ intervention de l’arbitre ce l’intervention de l’arbitre 
de touche qui a refusé un de touche qui a refusé un 
deuxième but en signalant une deuxième but en signalant une 
position d’hors jeu.position d’hors jeu.
Un sérieux avertissement Un sérieux avertissement 
pour la bande à Belmadi qui pour la bande à Belmadi qui 
a poursuivi sa domination, a poursuivi sa domination, 
mais toujours sans grand mais toujours sans grand 
danger. Il a fallu attendre les danger. Il a fallu attendre les 
dernières minutes de cette dernières minutes de cette 

première mi-temps pour voir première mi-temps pour voir 
enfin les Algériens niveler la enfin les Algériens niveler la 
marque (41e). C’est au prix marque (41e). C’est au prix 
d’un penalty magistralement d’un penalty magistralement 
transformé par Mahrez que les transformé par Mahrez que les 
Verts ont remis les pendules Verts ont remis les pendules 
à l’heure. Un but signé dans à l’heure. Un but signé dans 
un moment idéal, puisqu’ il a un moment idéal, puisqu’il a 
permis aux joueurs algériens permis aux joueurs algériens 
de regagner les vestiaires avec de regagner les vestiaires avec 
un avantage psychologique un avantage psychologique 
sur leur adversaire.sur leur adversaire.
Cela s’est vérifié du reste au Cela s’est vérifié du reste au 
retour des deux équipes sur le retour des deux équipes sur le 
terrain pour aborder les débats terrain pour aborder les débats 
de seconde période, un retour de seconde période, un retour 
marqué par un enchaînement marqué par un enchaînement 
des tentatives algériennes des tentatives algériennes 
jusqu’à cette fatidique 61e jusqu’à cette fatidique 61e 
minute qui a vu le latéral minute qui a vu le latéral 
droit, Youcef Atal, surgir pour droit, Youcef Atal, surgir pour 
adresser un bolide des 30 adresser un bolide des 30 

mètres trompant la vigilance mètres trompant la vigilance 
du portier adverse, et donnant du portier adverse, et donnant 
l’avantage aux siens.l’avantage aux siens.
Un petit avantage que les Un petit avantage que les 
capés de Belmadi vont bien capés de Belmadi vont bien 
gérer jusqu’au sifflet final gérer jusqu’au sifflet final 
de l’arbitre, pour signer leur de l’arbitre, pour signer leur 
troisième victoire de rang troisième victoire de rang 
contre le même adversaire, et contre le même adversaire, et 
leur cinquième de suite depuis leur cinquième de suite depuis 
juin dernier.juin dernier.
La rencontre, qui s’est terminée La rencontre, qui s’est terminée 
dans un fair-play total et sous dans un fair-play total et sous 
les applaudissements nourris les applaudissements nourris 
des fans, a été rehaussée des fans, a été rehaussée 
par la présence du ministre par la présence du ministre 
de la jeunesse et des sports, de la jeunesse et des sports, 
Abderrazak Sebgag, arrivé à Abderrazak Sebgag, arrivé à 
Oran dans la matinée, et qui a Oran dans la matinée, et qui a 
veillé à ce que l’organisation veillé à ce que l’organisation 
du rendez-vous soit dans les du rendez-vous soit dans les 
meilleures conditions.meilleures conditions.

Foot (amICaL) aLGÉrIe-NIGÉrIa (2-1) :

Les «Verts» renversent les «Supers Eagles»
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L’L’ équipe algérienne équipe algérienne 
Elite de cyclisme Elite de cyclisme 
sera présente avec sera présente avec 

cinq coureurs, à la 22e édition cinq coureurs, à la 22e édition 
du Grand prix cycliste Chantal du Grand prix cycliste Chantal 
Biya au Cameroun prévu du Biya au Cameroun prévu du 
3 au 8 octobre prochain, a 3 au 8 octobre prochain, a 
annoncé mardi la Fédération annoncé mardi la Fédération 
algérienne (FAC).algérienne (FAC).
Il s’agit d’Azzedine Lagab, Il s’agit d’Azzedine Lagab, 
Islam Mansouri, Abderaouf Islam Mansouri, Abderaouf 
Bengayou, Abdallah Bengayou, Abdallah 
Benyoucef, et Abderrahmane Benyoucef, et Abderrahmane 
Mansouri, précise la même Mansouri, précise la même 
source, soulignant que le source, soulignant que le 
départ de la sélection nationale départ de la sélection nationale 
est prévu le 30 septembre sous est prévu le 30 septembre sous 
la houlette de l’entraîneur la houlette de l’entraîneur 
Mohamed Mokhtari.Mohamed Mokhtari.
Outre l’Algérie et le Cameroun, Outre l’Algérie et le Cameroun, 
pays organisateur, ce nouveau pays organisateur, ce nouveau 
rendez-vous de la petite reine rendez-vous de la petite reine 
verra la présence du Burkina verra la présence du Burkina 
Faso, de la Côte d’ Ivoire, de Faso, de la Côte d’Ivoire, de 
la France, des Pays-Bas, du la France, des Pays-Bas, du 
Mali, et de la Slovaquie.Mali, et de la Slovaquie.

Cette nouvelle édition va se Cette nouvelle édition va se 
courir en cinq étapes, sur un courir en cinq étapes, sur un 
tracé long de 601,5 km. Une tracé long de 601,5 km. Une 
cérémonie de présentation cérémonie de présentation 
officielle des coureurs va officielle des coureurs va 
être organisée le dimanche être organisée le dimanche 
2 octobre à Garoua, ville de 2 octobre à Garoua, ville de 
départ de l’étape de lancement départ de l’étape de lancement 
le lendemain. Celle-ci sera le lendemain. Celle-ci sera 
disputée en cycle fermée dans disputée en cycle fermée dans 
la capitale du Nord sur un la capitale du Nord sur un 
tronçon de 12,4 km à effectuer tronçon de 12,4 km à effectuer 
en 8 tours, soit un total de 99,2 en 8 tours, soit un total de 99,2 
km.km.
La 2e étape quant à elle partira La 2e étape quant à elle partira 
de Yaoundé pour Ngomedzap de Yaoundé pour Ngomedzap 
– à la limite avec la région – à la limite avec la région 
du Sud – en passant par du Sud – en passant par 
Ngoumou sur 86,9 km, tandis Ngoumou sur 86,9 km, tandis 
que la 3e et plus longue de la que la 3e et plus longue de la 
compétition, se déroulera sur compétition, se déroulera sur 
le trajet Yaoundé-Ebolowa le trajet Yaoundé-Ebolowa 
avec arrivée à Nkolandom avec arrivée à Nkolandom 
(161,4 km).(161,4 km).
Le tour va alors définitivement Le tour va alors définitivement 
prendre ses quartiers dans la prendre ses quartiers dans la 

région du Sud avec les étapes région du Sud avec les étapes 
4 et 5, courues respectivement 4 et 5, courues respectivement 
sur les tronçons Ebolowa-sur les tronçons Ebolowa-
Mengong-Sangmelima (114 Mengong-Sangmelima (114 
km), et Sangmelima-Zoetélé-km), et Sangmelima-Zoetélé-
Meyomessala (139,5 km).Meyomessala (139,5 km).
Inscrite au calendrier Inscrite au calendrier 
international UCI Africa Tour international UCI Africa Tour 

dans la catégorie 2.2 de l’Union dans la catégorie 2.2 de l’Union 
Cycliste Internationale, le Cycliste Internationale, le 
Grand Prix Chantal Biya Grand Prix Chantal Biya 
ne cesse d’ innover pour ne cesse d’innover pour 
une meilleure visibilité à une meilleure visibilité à 
l’échelle internationale, l’échelle internationale, 
sous la coordination de la sous la coordination de la 
Fecacyclisme.Fecacyclisme.

Pour l’édition 2022, le comité Pour l’édition 2022, le comité 
d’organisation du Grand Prix d’organisation du Grand Prix 
Chantal Biya avec à sa tête Chantal Biya avec à sa tête 
Honoré Yossi, président de Honoré Yossi, président de 
ladite fédération, a vu les ladite fédération, a vu les 
choses en grand en incluant choses en grand en incluant 
une étape dans le septentrion, une étape dans le septentrion, 
notamment à Garoua.notamment à Garoua.

CYCLISme/GraND PrIX CHaNtaL bIYa 2022 :

5 coureurs algériens au Cameroun

meSSI : 

«J’ai toujours rêvé de gagner avec l’Argentine et 
cela m’a libéré»

Le septuple Ballon d’Or e septuple Ballon d’Or 
a parlé des chances de a parlé des chances de 
l’Argentine en Coupe du l’Argentine en Coupe du 

monde, de la Copa America et monde, de la Copa America et 
du PSG en Ligue des champions.du PSG en Ligue des champions.
Dans une interview accordée Dans une interview accordée 
à Hristo Stoitchkov pour la à Hristo Stoitchkov pour la 
chaîne de télévision mexicaine chaîne de télévision mexicaine 
TUDN, l’un des meilleurs TUDN, l’un des meilleurs 
joueurs de l’histoire est revenu joueurs de l’histoire est revenu 
sur la situation actuelle au Paris sur la situation actuelle au Paris 
Saint-Germain, sur les chances Saint-Germain, sur les chances 
de l’Argentine de remporter la de l’Argentine de remporter la 
prochaine Coupe du monde et a prochaine Coupe du monde et a 
également évoqué la façon dont également évoqué la façon dont 
la victoire en Copa America l’a la victoire en Copa America l’a 
soulagé de la pression.soulagé de la pression.

«L’Argentine est prête à se «L’Argentine est prête à se 
battre»battre»

À propos de la Coupe du À propos de la Coupe du 
monde, Messi a expliqué : monde, Messi a expliqué : 
«Nous savons qu’une Coupe «Nous savons qu’une Coupe 
du monde est très difficile, où du monde est très difficile, où 
de petits détails vous font sortir de petits détails vous font sortir 
du championnat. Mais c’est du championnat. Mais c’est 
une équipe nationale prête à se une équipe nationale prête à se 
battre et elle se battra quel que battre et elle se battra quel que 
soit l’adversaire», a-t-il déclaré. soit l’adversaire», a-t-il déclaré. 
Interrogé sur l’évolution de Interrogé sur l’évolution de 
l’équipe argentine, Lionel Messi l’équipe argentine, Lionel Messi 
a indiqué qu’ ils ont maintenant a indiqué qu’ils ont maintenant 
une grande équipe et qu’ ils sont une grande équipe et qu’ils sont 
capables de gagner.capables de gagner.
L’étrange confidence de Messi L’étrange confidence de Messi 
sur Neymarsur Neymar

«Le fait de gagner change «Le fait de gagner change 
tout, vous travaillez d’une tout, vous travaillez d’une 
manière différente, les choses manière différente, les choses 
se passent automatiquement, se passent automatiquement, 
différemment. Dans le passé, différemment. Dans le passé, 
nous avons joué dans de grands nous avons joué dans de grands 
groupes, dans de grandes groupes, dans de grandes 
Coupes d’Amérique, Coupes du Coupes d’Amérique, Coupes du 
Monde et nous n’avons pas eu Monde et nous n’avons pas eu 
la chance de gagner. La seule la chance de gagner. La seule 
différence que je vois avec ce différence que je vois avec ce 
groupe aujourd’hui est qu’ ils groupe aujourd’hui est qu’ils 
ont eu la chance de gagner ont eu la chance de gagner 
et cela décompresse tout», a et cela décompresse tout», a 
analysé l’Argentin.analysé l’Argentin.
«La Copa America, la cerise «La Copa America, la cerise 

sur le gâteau»sur le gâteau»
À propos du triomphe lors de À propos du triomphe lors de 
la dernière édition de la Copa la dernière édition de la Copa 
America, Messi a souligné le America, Messi a souligné le 
pouvoir libérateur que ce succès pouvoir libérateur que ce succès 
a eu sur son état d’esprit et son a eu sur son état d’esprit et son 
football. «Personnellement, football. «Personnellement, 
c’était quelque chose c’était quelque chose 
d’ incroyable, difficile à d’incroyable, difficile à 
expliquer. Aujourd’hui encore, expliquer. Aujourd’hui encore, 
lorsque je vois le moment de la lorsque je vois le moment de la 
finale et les célébrations, j’ai la finale et les célébrations, j’ai la 
chair de poule et je suis ému. chair de poule et je suis ému. 
C’est quelque chose pour lequel C’est quelque chose pour lequel 
je me suis battu si fort, quelque je me suis battu si fort, quelque 
chose dont j’ai rêvé tout au chose dont j’ai rêvé tout au 

long de ma carrière, de pouvoir long de ma carrière, de pouvoir 
réaliser quelque chose avec réaliser quelque chose avec 
l’équipe nationale», a déclaré l’équipe nationale», a déclaré 
Messi.Messi.
Messi dévoile la sélection qui Messi dévoile la sélection qui 
l’ impressionne le plusl’impressionne le plus
Le capitaine de l’équipe Le capitaine de l’équipe 
nationale albiceleste a insisté nationale albiceleste a insisté 
: «J’ai eu des coups très durs, : «J’ai eu des coups très durs, 
des finales perdues de la Copa des finales perdues de la Copa 
America, de la Coupe du monde America, de la Coupe du monde 
? J’ai été critiqué pendant ? J’ai été critiqué pendant 
longtemps pour ces défaites. longtemps pour ces défaites. 
Pouvoir enfin le gagner avec mon Pouvoir enfin le gagner avec mon 
équipe nationale après avoir tout équipe nationale après avoir tout 
gagné avec Barcelone... Il me gagné avec Barcelone... Il me 

manquait la cerise sur le gâteau manquait la cerise sur le gâteau 
et heureusement elle est arrivée. et heureusement elle est arrivée. 
Et pour le groupe, ça a tout Et pour le groupe, ça a tout 
décompressé, gagner permet de décompressé, gagner permet de 
se libérer, de travailler d’une se libérer, de travailler d’une 
manière différente».manière différente».

«La Ligue des champions «La Ligue des champions 
n’est pas toujours gagnée par n’est pas toujours gagnée par 

les meilleurs»les meilleurs»
Au cours de l’ interview, Messi Au cours de l’interview, Messi 
a fait référence à la terrible a fait référence à la terrible 
élimination en C1 contre le élimination en C1 contre le 
Real Madrid, à la difficulté Real Madrid, à la difficulté 
qu’ il a rencontrée et a répété qu’il a rencontrée et a répété 
ce qu’ il a déjà dit à plusieurs ce qu’il a déjà dit à plusieurs 
reprises, à savoir que la Ligue reprises, à savoir que la Ligue 
des champions ne permet pas des champions ne permet pas 
les erreurs et qu’ il s’agit d’une les erreurs et qu’il s’agit d’une 
compétition dans laquelle la compétition dans laquelle la 
meilleure équipe ne gagne pas meilleure équipe ne gagne pas 
toujours.toujours.
«L’objectif principal du PSG, «L’objectif principal du PSG, 
comme chaque année, est d’être comme chaque année, est d’être 
en Ligue des champions. C’est en Ligue des champions. C’est 
une compétition très difficile une compétition très difficile 
à gagner, parce qu’elle n’est à gagner, parce qu’elle n’est 
pas toujours remportée par la pas toujours remportée par la 
meilleure équipe, elle se joue meilleure équipe, elle se joue 
toujours sur des petits détails, toujours sur des petits détails, 
la moindre erreur vous prive la moindre erreur vous prive 
d’un tour à élimination directe. d’un tour à élimination directe. 
Nous nous préparons à affronter Nous nous préparons à affronter 
les moments difficiles et à nous les moments difficiles et à nous 
montrer à la hauteur», a-t-il montrer à la hauteur», a-t-il 
conclu.conclu.
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En Bref... Ils inventent une caméra sans pile 
pour explorer les régions inconnues de l’océan

Comment Windows 11 protège votre mot de 
passe principal

Même s’il est le service de 
messagerie le plus utilisé du monde 
avec deux milliards d’usagers actifs 
par mois en octobre 2021, WhatsApp 
n’est toujours pas disponible pour les 
iPad et les tablettes Android. Cette 
situation pourrait toutefois évoluer 
dans les prochaines semaines, 
rapporte Phonandroid. Selon les 
informations du site WABetaInfo, 
qui a scruté la version bêta 2.22.21.6 
de WhatsApp, une application 
tablette va bientôt arriver.
Cette dernière est liée à l’application 
téléphone puisque WhatsApp 
fonctionne uniquement avec un 
numéro de téléphone. Pour se 
connecter à l’application tablette, 
il sera ainsi nécessaire de scanner 
un QR code disponible dans 
l’application mobile. Grâce à ce 
QR code, l’utilisateur aura ensuite 
accès à l’ensemble de ses messages 
sur sa tablette. Il pourra aussi 
envoyer des messages et passer des 
appels. L’interface a quant à elle été 
repensée pour les grands écrans.

Un outil multiplateforme
La version tablette de WhatsApp 
fonctionne en réalité grâce au « 
mode compagnon », un système 
en cours de développement qui 
devrait permettre aux utilisateurs 
de connecter WhatsApp à un autre 
smartphone. Cela pourrait ainsi 
signifier qu’il sera possible de 
connecter une tablette Android à 
un compte WhatsApp sur iPhone. 
Une fonctionnalité intéressante, 
d’autant que la déclinaison tablette 
de WhatsApp n’est pour l’instant 
proposée que pour les tablettes 
Android.
À l’heure actuelle, cette version 
tablette n’est qu’en mode bêta. Sa 
sortie officielle devrait survenir 
dans les prochaines semaines, 
bien que Meta, le groupe qui 
possède WhatsApp, n’ait toujours 
rien annoncé. WABetaInfo a par 
ailleurs ajouté qu’à son lancement, 
certaines fonctionnalités récentes de 
l’application pourraient manquer, 
comme les communautés ou la 
possibilité de partager sa localisation 
à ses contacts.

Des chercheurs ont mis 
au point une caméra 
qui fonctionne sans 

batterie pour explorer les 
océans, découvrir de nouvelles 
espèces marines, et surveiller 
le changement climatique et 
la pollution. Conçue pour être 
ultra-basse consommation, elle 
utilise un signal sonore émis 
par une station de base pour 
s’alimenter et transmettre les 
données.
Malgré toutes les évolutions 
technologiques, nos 
connaissances des océans 
restent encore très limitées. 
Pour pouvoir étudier les fonds 
marins, les chercheurs du 
Massachusetts Institute of 
Technology (MIT), aux États-
Unis, ont réussi à créer une 
caméra sous-marine autonome, 
qui fonctionne entièrement sans 

pile et communique sans fil, sans 
émettre d’ondes. Ils ont détaillé 
leur invention dans la revue 
Nature Communications.
Pour alimenter la caméra, 
l’appareil utilise un 
transducteur, fabriqué avec des 
matériaux piézoélectriques, qui 
convertit des ondes sonores 
en électricité. Ces ondes sont 
transmises dans l’eau depuis une 
station de base. La puissance 
obtenue est de l’ordre de 
quelques dizaines à quelques 
centaines de microwatts. Cette 
énergie est stockée dans un 
supercondensateur jusqu’à 
atteindre le seuil nécessaire 
pour prendre ou transmettre des 
photos.

Une consommation 
extrêmement faible

Avec une telle alimentation, 
l’appareil photo doit 

nécessairement avoir une 
consommation très faible. Afin 
d’y parvenir, les chercheurs 
ont opté pour un capteur 
monochrome ultra-basse 
consommation issu du commerce 
(Himax HM01B0). Pour obtenir 
des images en couleur, l’appareil 
est équipé de trois diodes LED 
: une rouge, une bleue et une 
verte. La caméra prend ensuite 
trois photos, une avec chaque 
couleur d’éclairage. Elles sont 
ensuite combinées pour former 
une seule image en couleur.
Pour transmettre les photos, les 
chercheurs n’ont pas pu utiliser 
un système de communication 
sous l’eau existant. Ceux-ci 
utilisent au minimum 50 à 100 
milliwatts, soit un millier de 
fois la puissance récoltée par 
les transducteurs. Ils ont réduit 
la consommation à quelques 
nanowatts en utilisant une 
technique qui n’émet aucun 
signal : la rétrodiffusion (ou 
backscattering). Avec cette 
méthode, ils sont parvenus à 
transmettre des données sur 40 
mètres sans fil et sans émissions 
depuis la caméra.
Une transmission des images 

par rétrodiffusion

La rétrodiffusion s’appuie sur 
le signal sonore émis par la 
station de base qui alimente 
la caméra, dont une partie est 
naturellement réfléchie et revient 
à la source, comme un radar. 
L’appareil modifie le coefficient 
de réflexion du transducteur 
piézoélectrique grâce à deux 
transistors. La station de base est 
équipée d’un hydrophone (un 
microphone qui fonctionne sous 
l’eau) pour mesurer le retour 
du signal acoustique. Il détecte 
les variations induites par les 
changements dans le coefficient 
de réflexion, recevant ainsi un 
signal binaire. De cette manière, 
la caméra transmet les données à 
une vitesse de quelques kilobits 
par seconde.
Pour les chercheurs, cette 
invention pourrait être utilisée 
dans de nombreux domaines, 
dont l’océanographie, la biologie 
marine, la climatologie ou encore 
l’archéologie sous-marine. Ils 
espèrent ainsi observer la faune 
et la flore dans les océans, et 
découvrir de nouvelles espèces. 
La caméra pourrait aussi 
surveiller la pollution et des 
effets du changement climatique 
dans les océans.

Depuis la dernière mise à jour 
importante de Windows 11, 
Microsoft a ajouté des systèmes 
d’alertes supplémentaires pour 
mieux vous aider à protéger 
votre mot de passe principal. Ces 
systèmes d’alerte ne sont pas 
activés par défaut. Futura vous 
explique comment les mettre en 
place.
Après Apple et la mise en place 
du standard Fido (Fast IDentity 
Online) visant à supprimer 
les mots de passe à l’avenir, 
Microsoft n’a pas encore intégré 
cette norme dans Windows. En 
revanche, l’éditeur monte d’un 

cran la sécurité liée aux mots 
de passe. L’idée est de lutter 
encore une fois contre la plaie 
d’Internet qu’est le phishing. 
En vous incitant à divulguer de 
façon sournoise vos identifiants, 
le pirate a souvent accès à une 
multitude de comptes, car ceux-
ci sont liés ou bien disposent des 
mêmes mots de passe.
Le problème, c›est lorsque le 
mot de passe utilisé est justement 
celui de l›accès principal à 
votre compte Microsoft pour 
déverrouiller Windows 11. Dans 
cette situation, le pirate a l’accès 
complet à votre ordinateur pour 
le piloter à distance. Alors, pour 
éviter de tomber dans le panneau 
d’une page corrompue se faisant 
passer pour un site officiel, 
l›importante mise à jour Windows 
11 de la semaine dernière ajoute 
plusieurs systèmes de sécurité.
La première mesure repose sur 
un module d’alerte qui s’affiche 
à chaque fois que vous utilisez 
le même mot de passe que celui 
de votre compte d’utilisateur 

Windows pour créer un compte 
sur un nouveau service en ligne 
ou pour y accéder. Une mesure 
qui est censée vous décourager 
et vous inciter à employer un 
autre mot de passe. Comme autre 
protection, Windows va vérifier 
si vous saisissez votre mot de 
passe principal dans un fichier, 
comme le Bloc-notes, Word, 
ou Excel pour les mémoriser. 
Comme il ne s’agit pas d’un 
véritable gestionnaire de mots 
de passe, Windows affiche un 
avertissement pour que ce mot 
de passe ne soit pas enregistré en 
clair dans un document que tout 
le monde peut ouvrir.

Ceinture et bretelles
Pour le moment, ces deux 
options ne sont pas activées par 
défaut. Pour les mettre en place, 
il est nécessaire de se connecter 
directement à votre compte 
Microsoft avec votre mot de passe 
principal. De plus, il faut savoir 
que si vous utilisez un code PIN 
ou la biométrie, vous ne pouvez 
pas accéder aux réglages.

Il est donc indispensable de 
désactiver l’option via l’option 
Comptes et Options de connexion 
dans les paramètres de Windows. 
Il faut ensuite désactiver 
Windows Hello. Après cela, 
toujours dans les Paramètres, 
rendez-vous à la rubrique 
Confidentialité et sécurité, puis 
sur Sécurité Windows et Contrôle 
des applications et du navigateur.
Enfin, au niveau de Protection 
fondée sur la réputation, vérifiez 
que Protection anti-hameçonnage 
est bien activée. Il reste à cocher 
les deux options disponibles : 
M’avertir de la réutilisation du 
mot de passe et M’avertir du 
stockage de mot de passe non 
sécurisé. Une fois ces réglages 
activés, vous pouvez remettre 
en place l’identification par code 
PIN et la biométrie (empreinte 
digitale, reconnaissance faciale). 
Ce système de prévention est 
certes un petit plus, mais il reste 
étrange que Microsoft ne l’ait pas 
activé par défaut dans cette mise 
à jour.
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La constipation, qu’elle 
soit épisodique ou 
chronique, touche 

beaucoup de personnes, 
surtout les femmes et 
les personnes âgées. 
Heureusement, elle n’est 
pas irrémédiable. Si 
boire de l’eau et manger 
des pruneaux restent des 
solutions efficaces, il 
existe d’autres alternatives 
naturelles pour relancer un 
transit paresseux. En voici 
quatre.
«La constipation se définit 
par une diminution de 
la fréquence des selles 
associée à une difficulté 
pour les évacuer», écrit le 
site de l’Assurance maladie 
(Source 1). On parle de 
constipationlorsque les 
selles ne progressent pas 
suffisamment rapidement 
dans le côlon (gros intestin), 
ce qui se traduit par des 
selles trop peu fréquentes 
et des selles trop dures 
responsables de difficultés 
de défécation.
Quel est le meilleur laxatif 

naturel ?
Le psyllium appelé aussi 
ispaghul est un laxatif de 
lest naturel non irritant et 
bien supporté, même par 
les intestins fragiles. Il 
fait partie de la famille des 
plantaginacées : il s’agit en 
réalité de la graine d’une 
plante appelée plantain des 
Indes, utilisée depuis des 
siècles dans de nombreuses 
indications. 
Dans quel cas ? Vous 
pouvez l’utiliser en cas de 
constipation chronique.
Pourquoi ça aide ? «Ses 
fibres solubles alourdissent 
les selles, car elles retiennent 
l’eau. Elles stimulent 
également la fabrication 
de gaz indispensables à la 
motricité du tube digestif», 
explique le Dr Guillaume 
Cargill.
Comment l’utiliser ? En 
pharmacie, il existe des 
sachets de poudre à diluer 
dans un verre d’eau (psylia, 
spagulax…). Vous le trouvez 
aussi sous forme de poudre 
ou de graines à écraser, dans 
les boutiques bios. Prenez 
1 cuillerée à café dans un 
grand verre d’eau, deux à 

trois fois par jour.
Comptez deux à trois jours 
pour noter une amélioration. 
Vous pouvez l’utiliser sur 
plusieurs semaines «car il 
n’est pas dangereux sur le 
long terme. Le seul risque, 
comme avec tout excès 
de fibres, est d’entraîner 
des diarrhées ou des gaz», 
précise le Dr Cargill.

Comment débloquer la 
constipation grâce au son 

d’avoine ?
Le son d’avoine est 
l’enveloppe du grain 
d’avoine, c’est à dire ce 
qui reste de la céréale 
une fois que celle-ci a été 
transformée en farine.
Dans quel cas ? En cas de 
constipation passagère, et 
si vous ne souffrez pas de 
problèmes intestinaux en 
temps normal.
Pourquoi ça aide ? Le son 
d’avoine est riche en fibres 
solubles qui accélèrent vite 
le transit, en augmentant le 
volume du bol alimentaire et 
en stimulant les contractions 
intestinales. il contient aussi 
des fibres insolubles, plus 
agressives pour les intestins.
Comment l’utiliser ? Vous 
le trouvez au rayon bio 
des supermarchés ou dans 
les boutiques bios, vendu 
sous forme de poudre. 
Consommez 1 cuillerée à 
soupe par jour, selon votre 
tolérance, à saupoudrer dans 
un yaourt, une compote...
«Mais attention, ne dépassez 
pas une semaine à dix 
jours de traitement, car il 
peut alors devenir irritant 
! Évitez-le si vos intestins 
sont fragiles : il augmente 
le risque de gaz, de 
ballonnements et de douleurs 
abdominales», explique le 
Dr Cargill qui rajouter qu’il 
ne faut pas l’utiliser avant 
l’adolescence.

Que faire quand on 
est constipé : testez 

l’automassage du ventre
Dans quel cas ? Lorsque 
la constipation est légère, 
avec des selles tous les 
deux ou trois jours. Ce 
type de massage peut aussi 
accompagner les autres 
traitements et être effectué 
chez les enfants.

Pourquoi ça aide ? Se 
masser le ventre favorise la 
relance des mouvements de 
nos intestins qui expulsent 
les aliments.
Comment faire ? Massez-
vous le ventre deux fois par 
jour, pendant au moins 5 
minutes, paume bien à plat, 
en formant de grands cercles 
autour du nombril dans le 
sens des aiguilles d’une 
montre, celui de la digestion. 
Exercez une pression de 
plus en plus ferme.
Dans l’idéal, allongez-vous 
sur le dos, sinon, faites-le 
debout. Vous pouvez utiliser 
une huile végétale neutre (par 
exemple, de macadamia, de 
noisette) et y ajouter, chez 
l’adulte, une goutte d’huile 
essentielle d’estragon et/ou 
de gingembre, aux vertus 
digestives.

Que prendre contre 
la constipation : des 

probiotiques
Dans quel cas ? Lorsque la 
constipation est associée 
à des ballonnements, 
des gaz, et une digestion 
difficile. «C’est une bonne 
solution lorsque l’intestin 
est trop fragile pour tolérer 
les pruneaux ou en cas 
de syndrome de l’intestin 
irritable», estime le Dr 
Guillaume Cargill.
Pourquoi ça aide ? «Les 
probiotiques ont une action 
globale sur les fonctions 
intestinales», précise le 
gastroentérologue. Ils 
rééquilibrent la flore 
perturbée en cas de 
constipation chronique, ils 
augmentent les bons gaz et 
le volume du microbiote, ce 
qui augmente la fréquence 
et le volume des selles.
Comment les utiliser ? «Il 
faut choisir des produits qui 
ne contiennent pas plus de 
deux ou trois souches, avec 
une concentration entre 1 
et 10 milliards de ferments 
par unité de prise», conseille 
le Dr Cargill. Préférez les 
souches Bifidobacterium 
(bifidum, infantis) ou 
Lactobacillus (rhamnosus, 
acidophilus), en cure de 20 
à 40 jours minimum.
Autres remèdes de grand-
mère pour lutter contre la 

constipation

Outre les remèdes énumérés 
ci-dessus, certaines règles 
de base permettent de 
limiter le phénomène de 
constipation si l’on y est 
sujet.te régulièrement. 
Voici des recommandations 
issues du Club de Réflexion 
des Cabinets et Groupes 
d’Hépato Gastroentérologie 
(CREGG) (Source 1).
Ramollir les selles en 
augmentant l’apport en 
fibres
Il est conseillé de manière 
générale d’augmenter, 
si besoin, l’apport en 
fibres alimentaires 
progressivement sur deux 
semaines pour réduire 
les ballonnements. Il est 
conseillé un apport minimal 
en fibres alimentaires 
de 15 à 40 g par jour, en 
privilégiant celles solubles», 
recommande le CREGG.
Les aliments riches en fibres 
solubles sont entre autres :
• L’avoine ;
• L’orge ;
• Les pruneaux ;
• La pomme ;
• Les agrumes ;
• La courgette.
Les aliments riches en fibres 
insolubles sont :
• Le blé ;
• Les céréales ;
• Les lentilles ;
• Les brocolis ;
• Les choux de 
Bruxelles.
Encore une fois, «on sera 
vigilant sur les céréales 
complètes (le son…) 
souvent génératrices de 
ballonnement et de douleur 
pour favoriser les farines 

semi-complètes (T 80 à 
T110)», rappelle le CREGG.
Astuce anti-constipation : 
boire beaucoup d’eau
L’eau est votre meilleure 
alliée contre la constipation 
! Il est recommandé, selon 
le CREGG,d’»augmenter 
les apports hydriques en 
cas de déshydratation. Un 
apport quotidien de 1,5 litre 
de liquides est suffisant 
hors activité sportive. Il 
faut privilégier les eaux 
riches en minéraux surtout 
en magnésium. Boire 
trop peu sera suivi d’une 
déshydratation et donc d’une 
probable constipation».
Règles hygiéno-diététiques 
pour soigner la constipation 
chronique
Si la constipation devient 
chronique, vous pouvez 
appliquer certaines 
recommandations pour 
y remédier, recommande 
le Club de Réflexion 
des Cabinets et Groupes 
d’Hépato Gastroentérologie.
Cela passe par :
• «Arrêter si 
possible les médicaments 
pouvant occasionner une 
constipation après avis de 
votre médecin ;
• Respecter un horaire 
régulier de présentation à la 
selle (souvent le matin après 
le petit déjeuner) ;
• Améliorer la position 
défécatoire en relevant la 
hauteur des genoux (petit 
tabouret sous les pieds) ;
• Choisir un moment 
tranquille pour ne pas être 
dérangé».

Que faire contre la constipation :

les solutions naturelles
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Portant le nom de son 
créateur, le régime 
amaigrissant Montignac 

a été élaboré après 20 ans de 
recherches en nutrition. Petit 
déjeuner, menu, aliments 
autorisés, on vous dit tout.
Michel Montignac, ancien obèse 
et nutritionniste part du principe 
que l’on «ne grossit pas parce que 
l’on mange trop, mais parce que 
l’on mange mal». Sa méthode 
minceur vous réapprend à manger 
à satiété et raisonnablement pour 
une perte de kilos optimale.
Quels sont les principes de la 
méthode Montignac ?
La méthode Montignac est très 
simple. Au fil des semaines, vous 
apprenez simplement à mieux 
sélectionner les aliments selon 
leur qualité nutritionnelle. La 
promesse du régime dissocié 
Montignac : pas de sensation 
de faim et une perte de poids 
durable. Pour y parvenir, les 
glucides doivent obligatoirement 
avoir un indice glycémique bas 
ou très bas. Préférez les graisses 
de poisson et végétales. Les 
protéines, végétales ou animales, 
devront être choisies en fonction 
de leur action sur votre système 
métabolique.

Comment faire le régime 
Montignac ?

La Méthode Montignac est basée 

sur une meilleure sélection des 
aliments, en fonction de leur 
qualité nutritionnelle. A savoir 
l’indice glycémique. L›index 
glycémique est une façon de 
classer les glucides. Il mesure 
la capacité à déclencher une 
sécrétion d’insuline. Plus le pic 
insulinique est élevé, plus le 
risque de prise de poids est grand. 
D’où l’alternance des apports en 
glucides, protéines et lipides : 
Les glucides sélectionnés sont 
d’indice glycémique bas ou très 
bas.
Les lipides sont choisis en 
fonction de leur nature (graisses 
de poisson et végétale sont 
privilégiées).
Quant aux protéines, elles sont 
choisies en fonction de leur 
origine (végétale ou animale), 
de leur complémentarité et de 
leur neutralité sur le système 
métabolique.

Quelle est la liste des aliments 
du régime Montignac ?

Épicerie : ail semoule, une boîte 
de champignons de Paris, une 
boîte de flageolets, une brique 
de purée de tomates (200 ml), 
une briquette de crème de soja 
cuisine, une compote de pommes 
sans sucres ajoutés (100 g), une 
grosse boîte de thon au naturel, 
sachet d›amandes, un sachet 
d›olives vertes ou noires natures, 

un sachet de cerneaux de noix, 
un sachet de pruneaux d’Agen, 
250-300 ml de soupe de poisson, 
basilic sec, cannelle, 300 g de 
chocolat noir (+ 70 %), curcuma, 
flocons d›avoine, fructose, herbes 
de Provence, huile d›olive, 
lentilles vertes, moutarde, 
muscade, piment de Cayenne, 
poivre, poivre vert moulu, 
confiture sans sucre (Montignac), 
muesli (Montignac), quinoa, 
riz basmati, spaghettis, vinaigre 
balsamique, vinaigre de vin blanc
Fruits et légumes : un bouquet 
de menthe fraîche, un citron 
vert, un concombre, une grosse 
salade verte frisée, kiwi, une ou 
deux endives, un pamplemousse, 

une poire, un poivron rouge, 
125-150 g de carottes, 150 à 200 
g de petits pois, 150-200 g de 
légumes à index glycémique bas 
pour la soupe : poireau, chou, 
150-200g de fruits rouges de 
saison : framboises, fraises, 2 
gros artichauts, 2 mandarines, 2 
oranges non traitées, 2 pommes, 
2-3 figues fraîches, 250-300 
g d›haricots verts, 250-300 g 
de champignons de Paris frais, 
250-300 g de courgettes, 3 
citrons verts, 4 avocats, 625-
650 g de poireaux, 925-950 g 
de tomates (9-10), persil, cassis, 
myrtilles, chou-fleur, haricots, 
lentilles, pois, oignons, option 
petit déjeuner : 50-100 g de 

champignons de Paris frais, 
option petit déjeuner : 50-100 g 
de tomates (1-2) 
Viandes : une entrecôte (120-
150 g), une escalope de veau, 2 
tranches de jambon de Parme, 
lardons non fumés (400 g), option 
petit déjeuner : 2 ou 4 tranches 
de blanc de dinde ou de poulet, 
option petit déjeuner : 4 tranches 
de viande des Grisons
Volailles : une escalope de poulet
Poissons et fruits de mer : darne 
de saumon, filet de cabillaud, 
filet de thon, 50 g de crevettes 
décortiquées, agar-agar (algue 
marine), option petit déjeuner : 
saumon fumé
Boisson : +/- 1 bouteille de vin 
rouge, cacao en poudre dégraissé 
non sucré, café décaféiné ou 
café léger Arabica, eau plate ou 
gazeuse, monbazillac, rhum, 
ricorée, thé, tisane
Crèmerie : 60-90 g de fromage 
Manchego, un litre de lait de 
soja, une bûche de chèvre, un 
fromage blanc faisselle, 19 œufs 
frais ou extra-frais, 30-60 g de 
Fêta, 4 yaourts au soja (natures), 
7 yaourts natures 0%, gruyère 
râpé, option petit déjeuner : 4 
œufs frais ou extra-frais
Boulangerie : pain intégral 
Montignac : L’indice glycémique 
du pain intégral Montignac est 
particulièrement bas.

Se débarrasser de la peau 
d’orange disgracieuse au 
niveau du ventre, on en rêve... 
Voici comment faire pour y 
arriver.
Nombreuses sont les femmes 
qui disent souffrir de la cellulite. 
Localisée dans des régions 
spécifiques du corps comme les 
cuisses, les fesses et les bras, elle 
peut aussi venir nous gâcher la 
vie au niveau du ventre. Mais 
heureusement pour nous, ce 
n’est pas une fatalité ! Avec un 
peu de volonté et en suivant ces 
quelques conseils, il est possible 
d’améliorer la fermeté et 
l’élasticité de la peau du ventre.
Quelles sont les causes de la 
cellulite du ventre ?
La cellulite qui se loge au 
niveau de l’abdomen peut avoir 
différentes origines. Quand elle 
est due à une rétention d’eau, on 
parle de cellulite aqueuse. Dans 
ce cas, elle est souvent aggravée 
par une position assise ou debout 
prolongée. Si elle est le résultat 
d’un excès de graisse, il s’agit 
d’une cellulite adipeuse. Enfin, 
elle peut être causée à la fois par 
une rétention d’eau et par une 
mauvaise alimentation, on parle 

alors de cellulite mixte.
Les hormones jouent un rôle 
important dans le stockage 
des graisses. Le plus souvent, 
c’est lors d’une période de 
bouleversement hormonal que la 
cellulite se multiplie sur le ventre 
d’une femme. Les principales 
fluctuations hormonales 
apparaissent à la puberté, après 
une grossesse et à la ménopause.
Toutefois, elle est également 
liée à la génétique. Certaines 
personnes sont tout simplement 
plus susceptibles que d’autres 
d’avoir de la cellulite sur le 
ventre.
Comment enlever la cellulite du 
ventre naturellement ?
Pour dire adieu à la cellulite 
du ventre durablement, rien de 
mieux que de combiner plusieurs 
solutions. Tout d›abord, on peut 
avoir recours aux massages. 
Ils permettent de travailler 
les masses graisseuses en 
profondeur. Si le pincement ou 
le pétrissage sont efficaces, rien 
ne vaut la technique du palper-
rouler. À l›aide des deux mains, 
on pince fermement la peau en 
un pli jusqu›à la faire rouler vers 
le nombril. En plus, le ventre 

est une zone facile d›accès pour 
se masser soi-même. S›il est 
accompagné d›huile essentielle, 
préalablement diluée dans une 
huile végétale (avocat, argan, 
jojoba), le massage sera d›autant 
plus efficace. Pour profiter de 
tous ses bienfaits, on n›hésite 
pas à utiliser une ventouse ou un 
appareil qui reproduit la méthode 
du palper-rouler.
Le gant de crin constitue 
également un traitement 
infaillible pour lutter contre la 
cellulite. Son action tonique 
stimule la circulation sanguine 
et empêche la formation de 
capitons.
Enfin, les crèmes anti-cellulite 

peuvent contribuer à faire 
disparaître la peau d›orange. 
À condition qu’elles soient 
constituées de principes actifs 
comme la caféine, le thé vert ou 
le rétinol.
Le stress étant un facteur 
favorisant le stockage des 
graisses, veillez à vous détendre 
le plus possible en pratiquant 
ces méthodes. À noter qu›elles 
ne sont utiles qu’en complément 
d›une activité physique régulière 
et d›une alimentation saine.

Quelle alimentation pour 
vaincre la cellulite du ventre ?
Pour éliminer progressivement 
la cellulite présente au niveau 
du ventre, on se concentre sur 
son alimentation. Elle doit 
être équilibrée et contenir des 
aliments sains. Débarrassez-
vous des produits transformés 
et plats préparés. Optez pour les 
fruits et plus particulièrement 
les agrumes qui possèdent une 
bonne dose de vitamines. On ne 
zappe pas les protéines. Elles sont 
primordiales pour développer 
la masse musculaire et puiser 
dans les réserves. N›oubliez 
pas les légumes évidemment. 
Peu caloriques, le poireau, 

le chou et le céleri ont des 
vertus diurétiques qui nettoient 
l›organisme des toxines. Le 
meilleur moyen de lutter contre 
la rétention d›eau, facteur 
aggravant de la cellulite, est de 
boire au moins 1,5 litre d›eau 
par jour. L›astuce ? Commencer 
la journée avec du jus de citron 
pressé dans un grand verre d’eau 
tiède.

Quels sont les sports anti-
cellulite du ventre ?

Pour réduire les capitons, une 
bonne alimentation s’associe à 
une activité physique. L›idéal 
est de pratiquer régulièrement 
un sport d›endurance et des 
exercices ciblés comme le 
gainage. Le but est de ressentir 
une sensation de brûlure au 
niveau des muscles de la 
ceinture abdominale. On fait son 
choix parmi la marche rapide, la 
natation, la course à pied, le vélo, 
les sports de combat ou encore 
le yoga et le pilates. Ces sports 
permettent de brûler les graisses 
accumulées, surtout celles 
situées sur le ventre. Résultat : 
la silhouette s’affine et l’aspect 
de la peau du ventre s’améliore 
petit à petit.

Régime Montignac

la méthode pour perdre du poids durablement

Cellulite du ventre : Comment l’éliminer sur cette zone ?
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Saint Augustin (354/430) qui 
fera l’objet d’un colloque 
international le 1er et 2 

octobre prochain à Souk Ahras 
est considéré comme l’un des 
maillons du patrimoine culturel 
de la région de Thagaste (Souk 
Ahras) et une sommité de la 
pensée, de la philosophie et de la 
religion.
Les œuvres léguées par Saint 
Augustin en philosophie, en 
religion et en rhétorique, ses 
réflexions sur le temps et l’éternité 
et ses confessions font de lui 
«l’un des maillons du patrimoine 
culturel de la région de Thagaste 
et une sommité de la pensée, de 
la philosophie et de la religion», 
selon de nombreux ouvrages.
Saint Augustin, né à Souk Ahras 
tout comme Apulée de Madaure, 
célèbre auteur du roman l’Ane 
d’or, Chihab-Eddine Ettifachi 
et autres illustres figures de la 
région de Souk Ahras, sont les 
maillons successifs de l’histoire 
de la région.
Selon Ouiza Guellaz, enseignante 
chercheuse au Centre national 

de recherche préhistorique, 
anthropologique et historique 
(CNRPAH) d’Alger, la famille 
d’Augustin appartenait à la 
bourgeoisie locale et son père, 
Patricius, était un officier de 
l’armée qui prédestinait son fils 
à un poste dans l’administration 
impériale, alors que sa mère, 
Monique, était une femme 
pieuse attachée à ses traditions 
amazighes.
«Augustin est l’une des plus 
importantes références mondiales 

du platonisme et l’une de ses 
idées majeures est que Dieu est 
au-dessus des hommes et au 
plus profond d’eux», selon Dr. 
Guelaz, également experte du 
patrimoine auprès de l’UNESCO, 
qui a ajouté qu’Augustin «a 
laissé de profondes réflexions 
sur la mémoire, l’intelligence, 
la volonté et la gratitude envers 
Dieu révélant la grande capacité 
de l’esprit humain à se rapprocher 
de la vérité».
Elle a également souligné que 

Saint Augustin, qui maîtrisait le 
latin et un peu le grec, est l’un 
des fondateurs du néoplatonisme 
d’où a été tirée l’idée de la 
Cité de Dieu dont la pensée est 
encore enseignée dans les plus 
prestigieuses universités du 
monde dont celles d’Allemagne 
et des Etats-Unis. Des chaires 
universitaires sont également 
consacrées à l’étude de sa pensée.
De son côté, Yacine Khedhaïria, 
de l’université de Souk Ahras, a 
relevé qu’Augustin est considéré 
comme l’un des plus grands 
philosophes de l’humanité et est 
resté évêque d’Hippone pendant 
34 ans.
Auteur de plusieurs œuvres dont 
«Les Confessions» et «La Cité 
de Dieu», Augustin appartient à 
l’âge d’or des pères fondateurs 
de l’église catholique, a indiqué 
M. Khedhaïria, soulignant 
que jeune, Augustin a fait ses 
premières études de latin, de grec, 
des sciences de la nature, des 
mathématiques et de la musique 
dans la petite cité de Thagaste 
(Souk Ahras).

Traduite dans plusieurs langues, 
l’œuvre d’Augustin s’est 
intéressée à de multiples sujets 
dont les valeurs, la cohabitation 
pacifique, la tolérance et la 
défense de la liberté, de la justice 
et de la dignité humaine.
Ce penseur a excellé dans 
ses réflexions sur l’amour et 
l’amour du prochain, a estimé 
M. Khedhaïria, relevant que les 
paroles d’Augustin sur l’amour 
doivent être débattues et analysées 
du fait qu’elles constituent un 
point de convergence entre les 
préceptes de Jésus-Christ et ceux 
du prophète de l’Islam Mohamed 
(QSSSL).
Pour Rédha Selatnia, doyen de 
la faculté des sciences sociales 
et humaines de l’université de 
Souk Ahras, Augustin était un 
théologien chrétien du moyen-
âge qui a influencé grandement 
la culture occidentale et qui 
a défendu sa doctrine sur la 
dépendance foncière de l’homme 
à l’égard de la providence 
notamment dans son ouvrage 
«Les Confessions».

Le 14e Festival international 
de la bande dessinée d’Alger 
(Fibda), prévu du 4 au 8 octobre, 
accueille des dessinateurs et 
bédéistes algériens et étrangers 
venus d’une dizaine de pays dont 
le Japon, invité d’honneur de 
cette édition, a indiqué mardi à 
Alger, son commissaire, Salim 
Brahimi.
Placée sous le signe «Dessinons 
notre patrimoine», l’édition 
2022 de la plus importante 
manifestation culturelle dédiée 
au 9e art en Algérie et en 
Afrique, sera marquée par 
diverses activités en lien avec le 
soixantenaire de l’indépendance 
à travers un programme 
pédagogique et ludique à 
l’Esplanade de Riadh El-Feth, a 
précisé le commissaire lors d’un 
point de presse.
En plus du Japon, pays à 
l’honneur avec des auteurs de 
manga, l’Italie, la France, le 
Congo, l’Egypte, le Liban et, 

pour la première fois, le Mexique, 
participeront à ce festival.
Les visiteurs auront l’opportunité 
de découvrir les créations de 
créateurs algériens et étrangers 
sur la BD et le manga japonais à 
travers des expositions et ateliers 
encadrés par des professionnels.
Au programme de cette édition, 
des activités pédagogiques 
et ludiques dédiées au 9e art, 
animées par des dessinateurs, 
illustrateurs et bédéistes qui iront 
à la rencontre du public, selon les 
organisateurs.
A l’occasion du 60e anniversaire 
de l’indépendance et de la 
jeunesse, une conférence sur la 
bande dessinée intitulée «Moyen 
de lutte pour l’affirmation de 
l’identité nationale» sera animée 
par l’écrivain et poète Lazhari 
Labter, alors que l’illustrateur et 
auteur de BD Benyoucef Abbas 
Kebir, lui, animera une rencontre 
intitulée «Petit Omar, l’enfant de 
la Casbah».

L’écrivain français Frédéric 
Ciriez présentera son ouvrage 
illustré «Frantz Fanon», qui 
revient sur cet écrivain, psychiatre 
et militant anticolonialiste qui a 
marqué l’histoire de l’Algérie et 
sa rencontre à Rome (Italie) avec 
le penseur Jean-Paul Sartre.
La BD italienne sera retracée à 
travers une rencontre animée par 
l’auteur Virginio Vona.
Le public est aussi invité à 
découvrir des expositions 
mettant en avant les créations 
BD sur les Jeux méditerranéens 
d’Oran (2022), «Ali la Pointe» 
de Benyoucef Abbas Kebir et 
la BD algérienne et le manga 
japonais.
Le pays invité d’honneur a 
programmé une conférence sur 
le musée international du manga 
de Kyoto ainsi qu’une rencontre 
sur «le manga algérien vu du 
Japon» animée par l’universitaire 
japonaise Aoyagi Etsuko.
Parallèlement aux expositions, 

des ateliers d’initiation à la BD 
et l’écriture de scénario seront au 
programme de cette édition qui a 
prévu également des animations 
destinées aux enfants et aux 
jeunes.
Le programme pédagogique 
comprend aussi des ateliers sur 
la BD en langue amazighe et le 
manga japonais.
Un hommage sera rendu au 

bédéiste algérien Slimane 
Zeghidour, un des illustrateurs 
ayant fait partie de l’équipe du 
célèbre magazine «M’quidech», 
à travers une exposition qui sera 
dédiée à ses œuvres.
L’accès du public est fixé à 400 
DA pour les adultes et à 200 DA 
pour les enfants, ont souligné les 
organisateurs.

Le Festival algérien des arts et de 
la culture (Dz Fest), qui se tiendra 
du 30 septembre au 8 octobre à 
Londres, verra l’organisation de 
plusieurs expositions et activités 
pour faire connaître la richesse et 
la diversité de la culture algérienne 
aux Londoniens et aux visiteurs 
de la capitale britannique, a-t-on 
appris auprès des organisateurs.

Les activités prévues lors de ce 
festival concerneront plusieurs 
domaines notamment le 
cinéma, le théâtre, la musique, 
la photographie, la calligraphie 
arabe, l’artisanat, les costumes  
traditionnels, la gastronomie 
et les arts plastiques, en sus 
de conférences-débats sur la 
littérature et l’histoire algériennes 

ainsi que d’autres activités dédiées 
aux enfants.
La cérémonie d’ouverture du 
Dz Fest verra l’organisation 
d’une exposition intitulée 
«Elle-Djazair», une exposition 
collective qui met en avant la 
présence remarquable de la 
femme dans l’histoire et la culture 
algériennes, et ce, à travers la 

photographie, l’art numérique et 
l’art de la performance, avec la 
participation d’artistes algériens 
et britanniques.
Dans le domaine du cinéma, le 
public sera convié à plusieurs 
projections de films algériens, 
dont le court métrage «Chabchaq 
maricane» d’Amel Blidi et le 
long métrage «Halim Erraad» 

de Mohamed Benabdallah, en 
présence de réalisateurs et de 
passionnés du 7e art algérien.
Cette manifestation sera marquée 
également par l’organisation de 
concerts de musique, de spectacles 
de danse, de défilés en tenues 
traditionnelles algériennes, ainsi 
que des expositions d’artisanat et 
de gastronomie..

Saint Augustin, l’un des maillons du patrimoine culturel 
de la région de Thagaste

Le 14e Fibda en octobre à Alger, le Japon invité d’honneur

Juste pour info...
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Le texte de «Starman», 
tube de 1972 de David 
Bowie, écrit de la main 

de l’artiste, s’est vendu aux 
enchères mardi pour la somme 
de 203 500 livres (près de 227 
000 euros), selon la société 
Omega Auctions, spécialiste 
des ventes liées au monde de la 

musique.
La chanson, incluse dans 
l’album «Ziggy Stardust», 
succès phénoménal du chanteur 
britannique, évoque «Starman 
qui attend dans le ciel» et 
souhaite rencontrer des humains.
Le texte vendu mardi, 
initialement mis à prix à 40 

000 livres (environ 44 600 
euros), est écrit à l’encre bleue 
sur une feuille à petits carreaux 
de format A4. On y voit les 
modifications apportées par 
Bowie ainsi que des fautes 
d’orthographes corrigées par le 
chanteur.
Le document avait été exposé 
lors d’une rétrospective au 
Victoria & Albert Museum 
consacrée en 2013 au chanteur, 
décédé en janvier 2016 à 69 ans.
L’acheteur est un collectionneur 
privé dont l’identité n’a pas été 
révélée.
Le texte manuscrit faisait partie 
d’une vente plus large intitulée 
«David Bowie et le Glam Rock», 
comprenant notamment des 
affiches et des disques vinyles.

En 1827, les Parisiens ont été 
témoins d’un événement très 
rare. Le souverain égyptien 
de l’époque, Mohammed 
Ali Pacha, a offert un cadeau 
diplomatique inhabituel au roi 
de France Charles X: une girafe 
de Nubie. Surnommée «La belle 

Africaine», elle a fait sensation 
et a établi de nouvelles tendances 
au sein de la société française.
Cette histoire vraie et peu connue 
a servi de source d’inspiration au 
couple parisien Oliver et Lina 
Nordin Gee, qui vient de faire 
paraître son troisième livre pour 

enfants, Grace la girafe. Il devrait 
paraître au mois d’octobre.
Il met en valeur un aspect léger 
de cet événement historique. 
«Quelques livres ont été écrits 
sur la girafe, mais ils sont assez 
ennuyeux», explique à Arab 
News Oliver, un Australien qui 
anime le podcast The Earful 
Tower.
«Nous trouvons que la partie 
amusante de l’histoire, c’est 
surtout la réaction des Parisiens», 
poursuit-il. «C’est une histoire de 
mode où les gens deviennent fous 
et où les cheveux des femmes 
ressemblent à des cornillons ou à 
des oreilles de girafe.»
Originaire du sud du Soudan, 
la girafe a été transportée via le 
Nil, traversant la Méditerranée 
pour atterrir à Marseille. «Elle se 
trouvait dans un bateau avec un 
trou pour pouvoir sortir sa tête, 
ce qui est impressionnant», note 

Oliver.
Le voyage de la girafe a été 
long et difficile, puisqu’il lui a 
fallu plusieurs semaines pour se 
rendre de Marseille à Paris. Elle a 
grandi physiquement en cours de 
route, accompagnée d’un cortège 
de vaches qui lui fournissaient 
du lait. «Lorsqu’elle est arrivée 
à Marseille, cette girafe était la 
première à atteindre l’Europe 
depuis trois cents ans», 
déclare Oliver. «C’est comme 
si un extraterrestre était là 
aujourd’hui.»
À Paris, la girafe a vécu dans 
un zoo pendant moins de deux 
décennies, jusqu’à sa mort. «Tout 
le monde est allé la voir», dit 
Oliver. «Même dans les petites 
villes, la moitié de la population 
venait la voir. C’était fou.» 
Ayant atteint un certain degré de 
célébrité, l’élégante créature est 
apparue sur les éventails et les 

céramiques. Heureusement, le 
corps de la girafe a été préservé 
et il est actuellement exposé dans 
un musée de La Rochelle, en 
France.
Le livre Grace la girafe, écrit 
par Oliver, a été illustré par sa 
femme, Lina. Cette histoire, 
rédigée en distiques rimés, 
pleine de rebondissements, 
est une œuvre charmante. Elle 
présente les joyeuses péripéties 
de l’extraordinaire voyage en 
bateau de Grace et son arrivée 
dans la capitale française.
La nouvelle de la publication 
de l’ouvrage a reçu des échos 
positifs sur Internet et elle a 
suscité l’intérêt des lecteurs de 
tous les âges. «D’un point de vue 
historique, c’est génial de savoir 
que les enfants et les adultes vont 
découvrir un récit fascinant.»

Cela fait dix ans qu’on les attendait! 
Les deux irréductibles gaulois 
préférés des Français reviennent 
sur les écrans pour de nouvelles 
aventures le 1er février 2023. Il 
faudra donc patienter encore un 
peu pour découvrir Astérix et 
Obélix: l’Empire du milieu, mais 
Guillaume Canet, le réalisateur 
de la nouvelle franchise made in 
France, a dévoilé sur Instagram le 
25 septembre le premier teaser de 
son film. 
Guillaume Canet, qui a déjà sept 

long-métrages à son actif, se lance 
dans le projet le plus colossal de 
sa carrière, avec un budget de 65 
millions d’euros, ce qui en fait 
l’un des films français les plus 
chers jamais produits. Il jouera 
lui-même le rôle d’Astérix et a 
fait appel à un casting XXL pour 
l’accompagner. Son comparse, 
Obélix, sera joué par Gilles 
Lellouche, le redoutable César par 
Vincent Cassel, et sa Cléopâtre 
sera l’actrice Marion Cotillard. 
Le film affiche en outre une 

pléthore de stars francophones 
dans des rôles secondaires: les 
rappeurs OrelSan (Titanix) et 
Bigflo et Oli (Abdelmalix et 
Toufix) les youtubeurs McFly et 
Carlito (Radius et Cubitus), Pierre 
Richard (Panoramix), Philippe 
Katerine (Assurancetourix Le 
Barde), Angèle (Falbala), Jérôme 
Commandeur (Abraracourcix Le 
Chef), Audrey Lamy (Bonemine), 
Jonathan Cohen (Graindemaïs), 
José Garcia (Biopix) et Gérard 
Darmon (le narrateur). Le casting 

prévoit aussi une surprise: le 
footballeur Zlatan Ibrahimović 
dans le rôle d’Antivirus.
Guillaume Canet a révélé 
quelques anecdotes du film 
sur le site de cinéma AlloCiné: 
«Astérix, déjà un peu végan, 
[fera] des remontrances à Obélix 
sur sa consommation de sangliers. 
Tous les deux vont également 
découvrir le sentiment amoureux. 
La place des femmes est aussi 
plus importante, vous verrez… », 
indique le réalisateur.

Le texte manuscrit du tube «Starman» de David Bowie
 vendu plus de 200 000 livres

Le livre pour enfants Grace la Girafe, une histoire inspirée 
d’un cadeau de l’Égypte à la France au XIXe siècle

Astérix et Obélix, l’Empire du milieu 

retour au cinéma en 2023
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Le prince Albert II de Mo-
naco a rendu hommage 
mardi soir à sa mère 

Grace Kelly pour le 40e anniver-
saire de sa disparition en assis-
tant à Nice à la projection de La 
Main au collet, tourné en 1954 
par Alfred Hitchcock.
Ce film (To catch a thief, en 
anglais), où Grace Kelly tient le 
rôle titre en compagnie de Cary 
Grant, est diffusé à la cinéma-
thèque de la ville dans le cadre 
d’une rétrospective des onze 
films tournés par la défunte prin-
cesse de Monaco.
Une centaine de spectateurs as-
sistaient à cette séance à laquelle 
l›actuel souverain de la Princi-
pauté avait été invité par la ville 
de Nice.
«Ma mère est ravissante dans ce 
film, c’est un euphémisme, et 
puis ce sont des images superbes 
qui évoquent Monaco et la Côte 

d’Azur, et c’est aussi une belle 
histoire», a expliqué après la 
séance le prince Albert, qui avait 
lui-même choisi de revoir ce 
long métrage, en confiant avoir 
jusqu’à présent «vu davantage 
de fois Le train sifflera trois 

fois».
«Le rôle dont elle était la plus 
fière, c’était peur-être celui 
qu›elle a interprété dans Une 
fille de la campagne, où elle était 
peut-être moins attendue», a in-
diqué aussi Albert II au public. 

Ce rôle a valu à Grace Kelly un 
Oscar à Hollywood.
«Tout le monde connaît la prin-
cesse de Monaco par coeur, mais 
tout le monde ne connaît pas for-
cément l’actrice, donc j’ai voulu 
que la cinémathèque de Nice 
rendît hommage à la princesse 
d’Hollywood», a indiqué l’écri-
vain et journaliste Henry-Jean 
Servat, également adjoint au 
cinéma à la ville de Nice.
Les onze films où figure Grace 
Kelly ont été tournés en l’es-
pace de cinq ans, entre 1951 et 
1956, avant que cette dernière, 
devenue princesse de Monaco 
à la suite de son mariage avec 
le prince Rainier, n’arrête toute 
collaboration avec le cinéma.
D’autres propositions de films 
lui ont été faites après son ma-
riage, notamment de la part 
d’Alfred Hitchcock pour son 
thriller Pas de printemps pour 

Marnie.
«Elle avait envie de cette aven-
ture mais finalement la raison l’a 
emporté», a expliqué le prince 
Albert.
La Main au collet a été réalisé 
en majeure partie sur la Côte 
d›Azur en 1954. Le bal costumé 
de la scène finale a été tourné 
dans les studios de la Victorine, 
à Nice, qui ont prêté pour l’occa-
sion à la Cinémathèque les fau-
teuils utilisés par Grace Kelly, 
Cary Grant et Alfred Hitchcock 
pendant le tournage.
Le prince Albert s’est prêté au 
jeu des photographes en posant 
devant ces pièces présentées 
dans le hall de la cinémathèque 
pour l›occasion. Elles sont soi-
gneusement conservées au 
magasin des accessoires de ces 
studios de tournage que la ville 
de Nice, qui les a pris en régie, 
tente de faire revivre.

Accusée d’avoir soustrait 14,5 
millions d’euros au fisc espagnol 
entre 2012 et 2014, la star colom-
bienne Shakira va être jugée pour 
fraude fiscale, ont annoncé mardi 
les autorités judiciaires espa-
gnoles. 
La date de ce procès qui se tiendra 
devant le tribunal provincial de 
Barcelone (nord-est de l’Espagne) 
doit encore être fixée. 
Clamant son innocence, Shakira, 
45 ans, avait fait savoir fin juil-
let qu’elle refusait de sceller un 
accord avec le parquet, disant pré-
férer la tenue d’un procès à cette 
procédure de plaider-coupable. 
Le parquet avait indiqué quelques 
jours plus tard qu’il demanderait 
une peine de plus de huit ans de 
prison et une amende de près de 
24 millions d’euros contre l’inter-

prète des hits «Hips don’t lie», 
«Waka Waka» ou «Loca». 
Selon l’accusation, Shakira vivait 
en Espagne depuis 2011, année où 
sa relation avec le footballeur du 
FC Barcelone Gerard Piqué a été 
rendue publique, mais avait main-
tenu sa résidence fiscale aux îles 
Bahamas, considérées comme un 
paradis fiscal, jusqu’en 2015. 
Le couple, qui a deux enfants, a 
annoncé sa séparation en juin. 
La défense de Shakira affirme 
pour sa part que jusqu’en 2014, 
ses revenus provenaient princi-
palement de ses tournées interna-
tionales ou de sa participation à 
l’émission «The Voice» aux Etats-
Unis et qu’elle ne vivait pas plus 
de six mois par an en Espagne, 
condition requise pour établir sa 
résidence fiscale dans le pays. 

La star a fait en outre valoir 
qu’elle avait déjà versé 17,2 mil-
lions d’euros au fisc espagnol et 
qu’elle n’avait donc plus aucune 
dette à son égard. 
« Je ne dois rien » au fisc 
«Ces accusations sont fausses», 
a martelé Shakira la semaine der-
nière dans une interview accor-
dée au magazine ELLE, assu-
rant qu’elle était à cette époque 
en tournée la majeure partie de 
l’année et ne pouvait donc pas 
être considérée comme résidente 
fiscale en Espagne. 
«Les autorités fiscales ont vu que 
j’étais en couple avec un citoyen 
espagnol et ont commencé à sali-
ver. Il est clair qu’ils voulaient cet 
argent sans se soucier de com-
ment ils allaient le faire», a-t-elle 
ajouté. 

«Je ne dois rien» au fisc «et je suis 
certaine d’avoir suffisamment de 
preuves pour soutenir mon dos-
sier et faire en sorte que la jus-
tice se prononce en ma faveur», a 
encore dit la chanteuse, pour qui 
aller au procès «est une question 
de principe». 
Le nom de Shakira figure par ail-

leurs parmi ceux cités dans les 
Pandora Papers, une vaste enquête 
publiée fin 2021 par le Consor-
tium international des journalistes 
d’investigation, accusant plu-
sieurs centaines de personnalités 
d’avoir dissimulé des avoirs dans 
des sociétés offshore, notamment 
à des fins d’évasion fiscale. 

C’est incontestable : Ana de Ar-
mas est sublime dans le rôle de 
la star prématurément décédée en 
1962 à l’âge de 36 ans. Blonde 
d’Andrew Dominic, disponible 
dès mercredi sur Netflix, vaut sur-
tout pour la performance de son 
actrice principale. Elle est tota-
lement crédible en Marilyne et 
pourrait même décrocher un Os-
car. Qu’elle soit glamour comme 
l’icône qui est familière du grand 
public ou perdue comme la jeune 
femme solitaire qu’elle devait 
être dans l’intimité, Ana de Ar-
mas, vue récemment en espionne 
dans le James Bond Mourir peut 
attendre, convainc.
Nos réserves viennent plus de 
la façon dont Andrew Dominik 

aborde son sujet. « Comment une 
enfant non désirée a-t-elle géré le 
fait de devenir la femme la plus 
désirée du monde ? Cela veut-
il dire qu’elle a dû se couper en 
deux ? », s’interroge-t-il dans une 
note d’intention du catalogue de la 
Mostra de Venise. Le réalisateur a 
choisi de montrer une Marilyn ob-
jet, exploitée et maltraitée dès sa 
plus tendre enfance dans une suite 
de scènes cauchemardesques plus 
proches d’un film d’horreur que 
d’un biopic classique.
De la couleur au noir et blanc
Dans Blonde, on découvre que 
Marilyn a été martyrisée par sa 
mère puis par les hommes de sa 
vie (y compris par le président 
John Fitzgerald Kennedy qui 

la traite comme un morceau de 

viande). Passant de la couleur 

au noir et blanc selon les docu-

ments d’époque dont il s’inspire, 

Andrew Dominik offre un kaléi-

doscope virtuose sans laisser au 

spectateur le moindre répit. Vio-

lée dès le début de sa carrière, 

Marilyn a souffert pratiquement 

toute sa vie, même lors de ses 

mariages avec le champion de 

base-ball Joe DiMaggio (joué 
par Bobby Cannavale) et l’auteur 

Arthur Miller (campé par Adrien 
Brody). L’amour n’a pu la tirer de 

la dépression qui l’a prématuré-

ment engloutie.

Albert de Monaco rend hommage à sa mère Grace Kelly, 
«princesse de Hollywood»

Shakira va être jugée en Espagne pour fraude fiscale

« Blonde »
Marilyn Monroe dépeinte comme une victime iconique

 du patriarcat
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